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Montes Claros, quinta-feira 13 de janeiro de 2022 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,53

Cotação eUrO - real

R$ 6,33

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

19h35Máx.: 32º
Min. : 18 º
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GIRLENO ALENCAR

Os postos de combustíveis de Montes Claros aumentaram o 
preço da gasolina entre R$ 0,10 e R$ 0,15 por litro, logo após 
a Petrobras aplicar reajuste ainda nas refinarias. Com isso, teve 
posto na cidade que aumentou o preço do combustível de R$ 
6,778 para R$ 6,898 e outros, de R$ 6,799 para R$ 6,949. A Pe-
trobras anunciou o ajuste nos preços da gasolina e diesel para 
as distribuidoras. 

Preço da gasolina registra novo 
aumento em Montes claros 

Montes claros é destaque em aumento 
de receitas no Sudeste

O município de Montes Claros foi o que apresentou registrou maior in-
cremento na receita total entre as 38 cidades avaliadas da região Sudeste. A 
cidade passou de R$ 946,4 milhões registrados em 2019 para R$ 1,15 bilhão 
em 2020, alta de 21,8%. Os dados são do anuário Multi Cidades – Finanças 
dos Municípios do Brasil, iniciativa da Frente Nacional de Prefeitos (FNP) 
que apresentou o comportamento das receitas e despesas do conjunto dos 
municípios do país e de cada região. 

A Prefeitura de São Romão anunciou que a 
partir de hoje suspenderá da meia-noite a até 
seis horas da manhã as atividades da balsa que 
dá acesso a cidade, fazendo a travessia no rio São 
Francisco. No comunicado, o município explica 
aos “usuários da balsa sobre o rio São Francisco 
em São Romão que em razão do nível das águas 
e do consequente aumento dos riscos,

cimams se reúne 
com MP sobre danos 
causados pelas chuvas

São Romão suspende 
balsas durante a 
madrugada por causa 
da cheia
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Pirapora divulga 
resultado preliminar 
do processo seletivo 
simplificado

O deputado estadual Arlen Santiago, que integra a 
bancada do Norte de Minas na Assembleia Legislativa, 
realizou uma visita de cortesia à Reitoria da Unimon-
tes, na terça-feira (11/1). Recebido pelo reitor Antonio 
Alvimar Souza e pela vice-reitora Ilva Ruas de Abreu, 
ele fez um balanço de sua atuação parlamentar em 
2021 em apoio à Unimontes, justificando como essen-
cial o empenho do mandato para atender as deman-
das institucionais. 

arlen Santiago visita a Reitoria e formaliza
diálogo com o estado em prol demandas do HU

DIVULGAÇÃO

deR anuncia vistoria em 
toda a estrutura de ponte 
em Januária

O Departamento de Estradas de Roda-
gens de Minas Gerais anunciou ontem de 
manhã que no primeiro semestre, deste 
ano, fará uma vistoria em toda estrutura da 
ponte sobre o rio São Francisco, em Januá-
ria, com serviços a ser realizado pelos técni-
cos do DER. 

Em virtude das inúmeras vacân-
cias na escala de plantão da pedia-
tria em ambas a portas de urgência 
da Santa Casa (Pronto Socorro - SUS 
e Pronto Atendimento - convênios e 
particular) e da ausência de pedia-
tras interessados, até o momento, 
em prestar atendimento nesses seto-
res, a Santa Casa de Montes Claros 
comunica com pesar que tempora-
riamente o atendimento pediátrico 
de urgência do Pronto Atendimento 
(convênios e particular) está inter-
rompido. 

Santa casa emite comunicado sobre 
atendimento da urgência e emergência 
pediátrica

VINÍCIOS SANTOS 
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Sérgio Moro e o ex-ministro do Supremo Tribunal Federal, Jo-
aquim Barbosa, tiveram um encontro ontem no apartamento de 
Barbosa, no bairro Leblon. Os dois conversaram sobre o cenário 
eleitoral, mas a formação de uma chapa eleitoral para a disputa 
à presidência da República não foi um dos assuntos, segundo 
aliados dos dois. Antes do encontro, no entanto, Barbosa já tinha 
avisado que jamais toparia ser vice do ex-juiz federal, que ficou 
famoso com a Operação Lava Jato, que levou para a prisão grandes 
empresários e políticos, como o ex-presidente Lula, que retorna 
agora como candidato mais uma vez à presidência da República.

MDB MINEIRO REAGE E qUER MAIOR CRESCIMENTO

O MDB mineiro entra na campanha eleitoral de 2022 disposto 
a recuperar o espaço que perdeu nas eleições de 2018 e aumentar 
as bancadas estadual e federal. Na Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais, o partido que já teve a maior bancada, atualmente tem sete 
deputados. O objetivo do presidente da legenda, Newton Cardoso 
Júnior é a de chegar a 10 cadeiras. Na Câmara Federal, o partido 
pretende fazer um esforço nacional para dobrar a bancada, que 
tem hoje 34 deputados. Atualmente, o MDB é o sexto maior par-
tido da casa.

PERIGO PERMANENTE NAS RODOvIAS

Mais um grave acidente com barragem de uma mineradora 
interditou a BR-040, em Nova Lima. Não se pode culpar as chu-
vas torrenciais, porque barragens precisam ser projetadas para 
suportar chuvas de verão, que caem todo ano. E temos também 
o trânsito pavoroso das carretas das mineradoras no trecho Belo 
Horizonte – Conselheiro Lafaiete. Perigo permanente. Até quan-
do? O Ministério Público de Minas Gerais e a Advocacia-Geral do 
estado pediram o bloqueio de R$ 1 bilhão e aplicação de multa 
diária à mineradora vallourec e pede a adoção de providências 
necessárias para impedir o agravamento da situação. Na manhã 
de sábado, um dique da Mina Pau Branco transbordou. A água 
reservada pela estrutura invadiu a BR-040, que liga Belo Horizonte 
ao Rio de Janeiro.

TERCEIRA vIA SERá CAPAz DE DIALOGAR

A terceira via será capaz de dialogar e se concentrar em menos 
nomes do que no atual cenário. O entendimento é do governador 
de São Paulo, João Doria, que é o pré-candidato à presidência da 
Repúblic, pelo PSDB. Para ele, “haverá um juízo para se encontrar 
a melhor via. Em junho acontece a concretude para que a terceira 
via possa ser expressada em um ou dois candidatos. Lembrando 
que Ciro Gomes (PDT) será candidato até o final”. Doria não des-
carta uma aliança com Sergio Moro e afirma que a conversa entre 
os dois foi boa: “Eu gosto dele, o mundo da política não gosta. 
vamos manter o diálogo até maio, junho, e lá ver quem tem maior 
viabilidade para disputar em nome da terceira via”. Depois de 2 de 
abril, Doria inicia o périplo pelo país. Ele pretende começar por 
Minas e Nordeste, depois ele segue para o Norte e Centro-Oeste. 

PROGRESS RAIL vAI PRODUzIR LOCOMOTIvAS 
ELéTRICAS EM MINAS

A Progress Rail, uma empresa do grupo norte-americano Ca-
terpillar, vai produzir, em sua planta em Sete Lagoas (MG), duas 
locomotivas para a Fortescue Metals Group (FMG), a quarta maior 
produtora de ferro do mundo. As novas locomotivas de pátio de 
manobra 100% elétrica serão de oito eixos movidas a bateria. Além 
de reduzir significativamente as emissões de gases de efeito estufa 
pela substituição de diesel por eletricidade proveniente de fontes 
renováveis, o equipamento também reduzirá a emissão de ruídos. 

O resgate da engenharia como motor
do crescimento em 2022 (Parte 2)

a volta dos efeitos integrais da 
Resolução 400 da anac

Fraudes no financiamento de veículos - veja 
como golpistas enganam consumidores

Você se orgulha de si mesmo? 

JOSÉ MaNOeL FeRReiRa GONÇaLVeS
eNGeNHeiRO e PReSideNTe da FeRROFReNTe 

(FReNTe NaciONaL PeLa VOLTa daS FeRROViaS)

ReNaTa MaRTiNS BeLMONTe
adVOGada eSPeciaLiSTa NaS áReaS de RecUPeRaÇãO 

de cRÉdiTO e diReiTO aeRONáUTicO

aFONSO MORaiS
adVOGadO e eSPeciaLiSTa eM RecUPeRaÇãO de 

cRÉdiTO e FRaUdeS diGiTaiS

ViNÍciOS SaNTOS 
JORNaLiSTa

Com o aumento dos crimes digi-
tais, as estratégias dos golpistas estão 
evoluindo rapidamente, com a estru-
turação de verdadeiros escritórios de 
crimes digitais, com estrutura e equi-
pe de call center, utilização de robôs 
e hackeamento de diversos bancos de 
dados. Enfim, as estruturas crimino-
sas estão cada vez mais tecnológicas, 
permitindo vários tipos de fraude, 
como é o caso da cobrança de veícu-
los financiados em atraso.

Mesmo com a intensa divulgação 
da mídia de golpes, essa relacionada 
a veículos é pouco divulgada pela fal-
ta de conhecimento da estrutura ou 
mesmo por falta de denúncias. Essa 
cobrança fraudada de financiamento 
de veículos com atrasos nos paga-
mentos das parcelas mensais ocorre 
de várias maneiras. Exemplo são 
empresas chamadas de ‘assessorias’, 
que conseguem dados de devedores 
e que atraem as vítimas com falsas 
promessas de redução dos juros con-
trato de financiamento em até 50% do 
valor da parcela mensal e do financia-
mento total.

Com grande habilidade de dis-
curso são vendidas aos consumido-
res promessas que são na realidade 
impossíveis de serem atendidas, mas 
que geram grande interesse, para 
isso cobram uma taxa de serviço que 
pode chegar a até 2.000,00 reais, pro-
metendo que que irão resolver em 
uma semana a redução. Algumas até 
promovem uma ação revisional do 
contrato de financiamento, contudo, 
na maioria dos casos as empresas sim-
plesmente não fazem absolutamente 
nada e somem, deixando o consumi-
dor em débito como banco.

Já observei casos nos quais tais 
assessorias, quando a dívida do fi-
nanciado já está com ação de busca 
e apreensão, ficam com o veículo do 
consumidor, alegando a necessidade 
de esconder o veículo para o banco 
não aprender e acabam vendendo 
para um terceiro, mesmo estando o 
veículo alienado e com débito.

Outro golpe pouco divulgado 
pela mídia é a cobrança do débito do 
financiado por um call center falso. 
Nesses casos os golpistas montam um 

escritório falso, igual a um de cobran-
ça autorizado pelo banco, fazem a co-
brança e ajuízam o processo de busca 
e apreensão. Assim, o escritório falso 
passa a cobrar em nome desse escri-
tório autorizado, usando o logo nas 
cobranças e nas ferramentas de co-
municação, como WhatsApp e e-mail.

Para executarem essa cobrança ju-
dicial fraudulenta, compram arquivos 
de dados clientes que são hackeados 
de um banco ou financeira e passam 
a negociar o débito por valores bem 
abaixo do original. Pela falta de cui-
dado e por acreditar na redução, os 
financiados não verificam a autentici-
dade de quem está cobrando e aca-
bam pagando o valor negociado, mais 
tarde, quando cobrados pelo escritó-
rio verdadeiro, descobrem a fraude.

Ainda mais, desconhecido é o gol-
pe em que os fraudadores se passam 
por advogados, entram nos proces-
sos digitais de busca e apreensão e 
copiam os dados pessoais, os dados 
do veículo e os valores em atraso, 
posteriormente entram em contato 
com o financiando, como se fosse o 

escritório de cobrança, e negociam 
uma proposta com redução de até 
50% do débito, os consumidores ga-
nanciosos pagam o boleto e somen-
te descobrem a fraude quando são 
cobrados pelo verdadeiro escritório.

As fraudes são pagas geralmente 
com boletos falsos, que alteram a 
máscara do boleto, direcionando os 
valores para a conta dos estelionatá-
rios. O caminho para resolução des-
sas situações passa pela prevenção 
por parte dos consumidores, que 
devem passar a checar com mais 
atenção os contatos que são feitos, 
duvidando sempre de promessas 
milagrosas e checar a fundo os do-
cumentos que irão pagar.

Também é fundamental que, em 
caso de suspeita de golpe, sejam re-
alizadas denúncias {as autoridades 
e que possibilitem as investigações 
para que se chegue a esses frauda-
dores. O melhor caminho para fugir 
de fraudes e para impedir a atuação 
desses golpista sempre será a obten-
ção e divulgação de informações de 
qualidade.

Mais uma vez, o tema deste meu 
breve comentário diário será o temi-
do “fim dos tempos”. E quero deixar 
claro aqui que não sei se acredito 
nesta possibilidade, às vezes sim, em 
outras não, mas fato é que muitas 
pessoas têm falado sobre isso, após 
os incontáveis dias seguidos de chu-
va em todo estado, barragens em es-
tado de risco, gripes, pandemia, in-

tolerâncias das mais variadas formas. 
Não é difícil estar em uma conversa e 
alguém chegar a esta conclusão.

Mas não quero focar no destino 
de todos, mas sim, no particular de 
cada um. Há menos de um mês, no 
dia 25 de dezembro, ouvimos a tra-
dicional música “então é Natal, e o 
quê você fez? (...)”.

E, se hipoteticamente fosse de 

fato o fim dos tempos, o quê você 
fez? Está satisfeito com a sua vida, 
com suas conquistas? A esta idade, 
chegou ao ponto em que pensou 
que estaria? Se não, o que te impe-
diu, em todos esses anos? O que te 
impede agora? 

Pense bem. Só há duas possibi-
lidades: ser de fato o fim, ou não. 
E, ainda, se for, pode ser que ele 

demore um pouco mais do que 
parece. Faça algo daquilo de que 
se orgulhe, e nem precisa ser algo 
irrealizável: visite um amigo, sente 
e converse com pessoas importan-
tes para você; dance, cante, assista 
àquele filme sobre o qual muitos já 
te falaram. Pode ser que, ao invés 
de “o fim”, você encontre um novo 
começo.  

O Brasil que desejamos não 
pode ser o da gestão simplista, mío-
pe e acomodada, que entrega as fer-
rovias à iniciativa privada por déca-
das, sem um projeto de integração 
nacional por meio dos trilhos, que 
pudesse conectar a mais ampla di-
versidade de produtos aos centros 
de consumo, e ainda conseguisse 
resgatar o transporte de passageiros 

sobre trilhos. Não pode ser a nação 
agrária, exportadora de comodities, 
com ferrovias escoando unicamen-
te soja, milho, açúcar e minério 
de ferro pelos nossos portos. Não 
pode ser o país onde prevaleçam os 
interesses do lucro e da especula-
ção predatória.

A Engenharia não deve ficar a 
reboque desse processo de colônia 

dos novos tempos de escravidão. 
Temos capacidade para projetar e 
executar uma missão muito mais 
nobre, com criatividade, ousadia 
e coragem. queremos (e temos a 
capacidade para tanto) estabelecer 
novos polos de desenvolvimento 
e pesquisa de materiais e métodos 
construtivos.

Entendo que nossas diversas 

áreas da Engenharia estão prontas 
para esse resgate, mas precisam di-
zer isso à nação. Sem medo, acre-
ditando em nosso potencial e exi-
gindo investimentos robustos em 
ciência, tecnologia e inovação.

é uma missão que devemos 
abraçar para o bem de nossa gente 
e para o mundo, nesse 2022 que se 
aproxima.

Com o fim do período abrangido 
pela Lei 14.034/2020, posteriormen-
te alterada pela lei 14.174/2021, que 
editou regras emergenciais a serem 
aplicadas ao setor aéreo em razão 
da pandemia da covid 19 até o dia 
31/12/2021, voltaram a vigorar in-
tegralmente as regras previstas pela 
Resolução 400 da ANAC -- Agência 
Nacional de Aviação Civil.

Em razão disso, vale relembrar-
mos as diretrizes que foram suspen-
sas durante o período mais crítico da 
pandemia.

No auge crise que assolou o mun-
do, o espaço aéreo foi integralmente 
fechado, impedindo pousos e decola-
gens, desencadeando uma avalanche 
de cancelamentos e atrasos de voos 
e, consequentemente, pedidos de 
reembolsos das passagens aéreas. A 
Lei do Socorro Aéreo, como ficou co-
nhecida a Lei no 14.034/2020, previa 
que os reembolsos fossem realizados 
em até 12 meses a contar da data do 
voo cancelado.

Com o fim da aplicabilidade da-
quela lei, essa regra deixa de valer e, 
para voos com decolagem a partir de 
01/01/2022, o passageiro que desejar 
cancelar sua viagem e optar por fazer 
a solicitação de reembolso do valor 
dos bilhetes, deverá recebê-lo em 
até 7 dias, a contar da data do seu 
pedido. Lembrando que, neste caso, 
mesmo que o passageiro opte pelo 
recebimento de um crédito a ser utili-
zado futuramente junto à companhia, 
poderão ser aplicadas pelas empresas 

aéreas as penalidades previstas na-
quele contrato.

Por outro lado, caso o voo seja 
cancelado pela companhia aérea, o 
passageiro poderá optar entre re-
embolso integral, remarcação do 
voo para data de sua conveniência 
ou execução dos serviços em outra 
modalidade de transporte. Essas di-
retrizes estavam suspensas até então, 
contudo, voltaram a vigorar a partir 
do primeiro dia de 2022 e assim per-
manecerá caso não seja editada uma 
nova Lei.

vale lembrar que a resolução 400 
da Anac não prevê aplicação de qual-
quer índice de correção monetária 
aos valores que serão reembolsados, 
ao contrário do que fazia o artigo 3° 
da Lei 14.034/2020, que determinava 
que fosse observada a atualização mo-
netária calculada com base no INPC.

Especial atenção devemos dedi-
car, entretanto, às regras tarifárias que 
voltam, também, a valer de maneira 
incontroversa.

Isso porque, os passageiros que 
optarem pela compra de passagens 
sem direito a reembolso, somente 
receberão de volta os valores pagos 
em caso de pedido de cancelamento 
motivado por alteração do horário 
do voo, cujo lapso temporal seja su-
perior a 30 minutos ao do horário 
original do voo, em casos de voos 
domésticos, e 1 hora nos voos inter-
nacionais.

vale lembrar que as taxas aeropor-
tuárias e os valores devidos aos entes 

governamentais serão sempre reem-
bolsados ao passageiro, independen-
temente do tipo de bilhete.

O passageiro poderá desistir da 
compra da passagem aérea, em até 
24 horas a contar da compra, se esta 
tiver sido realizada com antecedência 
mínima de 7 dias da data do voo.

A mesma atenção devemos ter 
caso o passageiro deseje remarcar o 
voo. Primeiro, o passageiro deverá 
verificar se o bilhete adquirido dá a 
ele o direito a remarcação e, caso seja 
possível, vale mencionar que a com-
panhia poderá cobrar taxa para reali-
zá-lo, além da diferença de eventual 
tarifa.

Outro ponto que voltou a vigorar 
é a assistência material que a compa-
nhia deve prestar ao passageiro em 
caso de atraso ou cancelamento do 
voo e interrupção do serviço.

O tipo de assistência dependerá, 
todavia, do tempo de atraso/cancela-
mento, conforme regras previstas no 
artigo 26 da resolução.

Se, porventura, o voo tiver sido 
cancelado com antecedência, a com-
panhia deverá informar ao passageiro 
em até 72 horas antes do voo. Toda-
via, para os atrasos e cancelamentos 
não programamos, devemos observar 
que:

- Para atrasos acima de uma hora, 
a companhia deverá fornecer alimen-
tação ao passageiro;

- Para atrasos superiores a duas 
horas, a companhia deverá fornecer 

alimentação ao passageiro e facilida-
de de comunicação;

- Para atrasos acima de quatro ho-
ras, a companhia deverá fornecer ali-
mentação ao passageiro, facilidade de 
comunicação e, em caso de pernoite, 
hotel e traslado.

O hotel somente deverá ser forne-
cido em caso de pernoite. E, se o pas-
sageiro residir na mesma localidade, 
a companhia aérea está desobrigada a 
fornecer o hotel, garantindo, tão so-
mente, o traslado.

Outra disposição que ficou sus-
pensa, durante a vigência da Lei do 
Socorro Aéreo, foi a validade do 
voucher. Isso porque, a nova legisla-
ção trouxe a inovação de que, caso o 
passageiro optasse pelo reembolso 
em voucher, esse crédito deveria ter 
a validade mínima de 18 meses con-
tados da data do seu recebimento, 
devendo ser em valor igual ou supe-
rior ao valor do bilhete originalmente 
adquirido pelo passageiro

A Resolução 400 traz a mesma pre-
visão de possibilidade de reembolso 
em voucher, contudo, não há pre-
visão de validade do crédito e nem 
mesmo de valor, podendo as partes 
negociarem livremente, geralmente 
observando, no mínimo, o prazo da-
quele contrato original.

Importante que todos os passa-
geiros que pretendem voar a partir 
de agora fiquem atentos às regras da 
Resolução 400 para não serem sur-
preendidos no aeroporto.

2 OpiniãO
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Moro e BarBosa se 
reúneM no rio de Janeiro
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Pronatec prioriza famílias chefiadas por 
mulheres, afirma vereador

Impacto eleitoral do Auxílio Brasil poderá 
ser decisivo, este ano

Presidente autoriza classe 
executiva para ministros e 
servidores

Comissão aprova premiação para municípios 
que se destacarem em ações de inclusão

Não basta se honesto: tem 
que parecer ser

Pois então, minha gente mais 
que biita... Um dia a história nos 
conta um episódio que ficou fa-
moso e eu quero dizer para ti... 
Um dia uma mulher foi condena-
da a ir morar eternamente na ci-
dade dos pés juntos pelo próprio 
marido que a condenou acusan-
do a de traição... Ou adultério... 
Ele achou que ela safadeou du-
rante sua ausência... Mas ela pro-
vou que jamais o tinha traído... 
Mas ele manteve a pena de morte 
e irredutível sapecou... “Eu sei 
que tu não me traíste... Mas não 
basta ser honesta... Tem que pare-
cer ser honesta”... 

Parte para cidade dos pés 
juntos e volta vivinho!

Eita que tem coisas que mal 
dá para acreditar... Né mesmo? 
Pois espia só... Um hominho de 
80 anos deu um tanguá e foi le-
vado para o hospital... Só que na 
ambulância ele deu um longo 
suspiro e partiu para cidade dos 
pés juntos... Aí voltaram e pre-
param o corpito para a viagem 
final... E quando colocaram no 
paletó de madeira... Não é que 
o hominho danou a mexer? Isso 
mesmo... E aí foi aquele corre 
corre e aí alguém resolveu ir ver 
de perto o que tinha sucedido 
com o hominho e tiraram ele do 
paletó de madeira e levaram para 
o hospital... Recuperou e está em 
sua house vivinho da silva... Fora 
o susto... Ta vendo... Por isso não 
é bom ser precipitado... Ui.

Garfa carne pra matar fome 
dos filhos e PM 

fazem biito

Snif... Snif... Snif... Tem coisa 
que nos deixa abatido e triste 
com as cagadas que a pandemia 
e o isolamento que tirou o poder 
de compra dos pequenos e ainda 
catou todos os empregos que 
tinha... Comprar comida ficou 
muito mais caro e para ver como 
está a situação... Um eletricista 
procurou emprego por um ano 
e meio... vivendo com 70 merre-
quinhas e vendo os filhos pedir 
comida... Garfou dois quilos de 
carne e os policiais vendo o sofri-
mento do homem... Pagaram sua 
fiança e ainda comprou uma cesta 
básica pra ele... Eis a diferença de 
quem comete um crime e quem 
quer matar a fome dos filhos... 
Pontos para os policiais... Né? Ta 
difícil mesmo.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... Nesse 
momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei 
a falar somente de coisas ame-
nas e mais alegres como o nosso 
glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também 
rir um tantão que é muito bom 
para combater queda de cabelo 
da perna direita e para oxigenar 
o nosso Coquinho com uma tre-
menda e bitelona dose de bom 
humor... Tu sabe quantos por-
tugueses são necessários para 
afundar um submarino de última 
geração? Respondendo rápido... 
Somente dois... Um bate na porta 
e outro abre... Pronto, ta feita a 
bobagem... você sabe por que o 
português sempre deixa o celular 
em cima da máquina de lavar? 
Simples... Para não ficar fora de 
área de serviço... Chique ele né?

Abusou de criança 
cadeirante

Eita que o diabo não é sujo 
por falta de água não... Ele usa 
e abusa de pessoas do coqui-
nho fraco... E também mantém 
os seus auxiliares por todos os 
cantos do nosso Brasil varonil... 
Espia só... Uma tutora de uma 

criança de apenas seis anos que é 
cadeirante foi abusada sexualmente 
por ela... Isso mesmo... A mulher 
que deveria cuidar da criança... Abu-
sou dela e ainda a maltratou... A mãe 
da menina cadeirante ficou saben-
do foi até a escola e deu uma taca 
na tutora de crianças e foi ajudada 
por outras nove mães indignadas... 
Essa taca foi legal sim... E se a moda 
pega... Os pedófilos vão pensar duas 
vezes... A final a nossa justiça é falha 
e lenta... Taca neles sem dó.

Vida de galo é humilhante

Pois então minha gente mais que 
biita... O Timinho tem como símbolo 
um galo que no meu entendimento 
é um bichinho até sabido... Pois haja 
vista que quando ele canta fecha os 
olhinhos e sabe por quê? é que ele 
sabe a musica de cor... Mas o mais 
triste é que o Galo tem algumas par-
ticularidades como, por exemplo... 
Ele tem um pinto que vira franga... A 
sua namorada é uma galinha decla-
rada... Ele dorme num pau e ainda 
tem que acordar cantando? Oh seu 
menino isso lá é vida de macho? Pois 
é esse o símbolo do Timinho e ain-
da tem gente que se orgulha... Ha... 
Há... Há... Eu não entendo o que se 
passa no coquinho deles... Esse galo 
é galinha né... Oh.

Ovo dá queimadura

Eu não estou inventando nenhu-
ma notícia... Nem mesmo falando 
bobagem... Se bem que nesse mini-
fúndio eu falo o que eu bem quiser 
ta bom mal acabado? Mas eu vou te 
contar uma coisinha que tenho cer-
teza tu vai abrir a boca a chorar... E 
com toda razão... Um menininho de 
seis aninhos resolveu entrar num 
supermercado e garfar um ovo de 
galinha... E aí sua mãe ficou sabendo 
e pegou o ovo... Esquentou numa 
água fervendo e mandou o meni-
ninho segurar... A mãozinha dele 
ficou toda queimada... E não satis-
feita queimou a outra com fogo... 
E disse a policia que fez isso para 
que ele aprendesse a não garfar coi-
sa alheia... Isso sim é que mãedita. 
Nojo.

Bagulhinho é 
burrinho demais

Oh, minha gente... Ser bandido 
é uma coisa muito feia e démodé... 
é fora de moda sim... Mas se é ban-
dido burro e analfabeto só merece 
um montão de cascudo (quer ver os 
direitos humanos e religiosos arre-
piarem?) Pois não merece o perdão 
de ninguém... E taca é pouco... Em 
determinados casos o castigo tem 
que ser maior ainda... Mas espia 
só essa historinha... Um projeto de 
bandido que atende pelo nominho 
horroroso de Bagulhinho garfou um 
caranguinho e parou em frente uma 
farmácia e garfou a merrequinha... 
Ao voltar levaram o caranguinho e 
cataram a merrequinha e sabe o que 
ele fez? Foi a policia dar queixa... 
Ará... é burro e ficou preso...

Montei no Porco

Pois é... Dizem as más línguas 
que eu entre digo que vou montar 
no porco por que ele é baixinho e 
fácil de montar e que eu prefiro pi-
car a mula por ser alta... Mas longe 
de todo falatório... Eu vou capar o 
gato... Cair no capinado e deitar o 
cabelo... Enfim eu vou embora mes-
mo... Pois eu realmente preciso catar 
notícias para ti e toda sua turma... E, 
por favor, não vá fazer nenhum tipo 
de macaquice que não estarei por 
perto para te acudir e, por favor, lem-
bre-se: “Em todo trabalho há provei-
to, mas meras palavras só conduzem 
à pobreza”... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os bandidos tra-
vestidos de flanelinhas que vivem 
aterrorizando e extorquindo nossos 
irmãozinhos brazuquinhas... E nin-
guém faz nadica de nada e continuam 
mandando no Mercado... Xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – O médico e em-
preendedor Dílson Godinho Júnior 
que empresta seu talento ao Hospi-
tal da Fundação Dílson Godinho e é 
gente da melhor qualidade e compe-
tência sobra... Sucesso, nobre guer-
reiro... Fui!

Última

A Comissão de Defesa dos 
Direitos das Pessoas com De-
ficiência aprovou a criação do 
Prêmio Inclusão, a ser entregue 
a municípios que se destacarem 
por ações voltadas à inclusão e 
ao atendimento de pessoas com 
deficiência. Além de prever a cria-
ção do prêmio, o texto aprovado 
– Projeto de Lei 8523/17, do de-

putado áureo (SD-RJ) – institui 
um indicador de inclusão, a ser 
regulamentado pelo Poder Exe-
cutivo, nas áreas de habilitação e 
reabilitação, transporte e mobili-
dade, assistência social, educação 
e saúde.

Relator na comissão, o depu-
tado Cabo Sabino (Avante-CE) 
disse que o projeto é importante 

por reconhecer o trabalho de mu-
nicípios que já adotam práticas 
inclusivas e também por permitir 
que administradores municipais 
que hoje não adotam políticas de 
inclusão conheçam modelos mo-
dernos de implementação dessas 
políticas.

“é uma medida importante 
para incentivar a adoção de po-

líticas públicas que permitam à 
pessoa com deficiência o acesso 
à cidadania”, disse Sabino. O prê-
mio será pago em dinheiro e em 
outras formas a serem definidas a 
50 municípios com os melhores 
indicadores de inclusão. Serão 
premiados 10 municípios em cada 
uma das cinco categorias avalia-
das pelos indicadores. 

Enquanto muitos se apegam a 
resultados de pesquisas eleitorais 
feitas apontando Lula até mesmo 
vencendo em 1º turno, o bom 
senso prevê adoção de cautela 
por dois motivos, o principal de-
les sendo o impacto do novo Au-
xílio Brasil na decisão do eleitor. 

Os gastos previstos com o progra-
ma este ano podem chegar a R$ 
96 bilhões, mais de três vezes o 
valor destinado ao Bolsa Família 
em 2020, sem o auxílio emergen-
cial. 

A elevação do valor mínimo do 
benefício para R$ 400 equivale, 

por si só, em mais de 100% no 
valor médio que cada família re-
ceberá. Além do aumento no va-
lor médio, o número de famílias 
beneficiadas também deve subir 
de 15 milhões em 2021 para 20 
milhões em 2022. 

Esse ganho de popularidade 

deve ficar ainda mais evidente na 
região Nordeste, que concentra 
mais beneficiários e é mais hos-
til a Bolsonaro. Em Alagoas, por 
exemplo, a expectativa é de inje-
ção de R$ 90 milhões por mês na 
economia do Estado por meio das 
famílias de baixa renda.

Decreto do presidente Jair Bol-
sonaro autoriza a emissão de passa-
gens para ministros de Estado e ser-
vidores públicos na classe executiva 
de voos internacionais com duração 
de sete horas ou mais. Além de mi-
nistros de Estado, a medida abrange 
servidores ocupantes de cargo em 
comissão ou de função de confian-

ça de mais alto nível, bem como 
seus substitutos ou representantes 
em efetivo exercício.

O novo decreto reverte norma 
anterior, editada pelo presidente 
Michel Temer em 2018, que res-
tringia as viagens internacionais de 
representantes do governo federal 
à classe econômica. Se o ministro 

ou servidor optasse pela mudança 
de categoria, a diferença teria de ser 
paga por ele. Agora, ministros e ser-
vidores públicos em cargos de nível 
mais alto poderão mudar da classe 
econômica para a executiva sem pa-
gar a diferença.

“O decreto tem por objetivo mi-
tigar o risco de restrições físicas e 

de impactos em saúde dos agentes 
públicos que precisam se afastar em 
serviço da União ao exterior a fim 
de tentar atenuar eventuais efeitos 
colaterais em face de déficit de er-
gonomia e evitar que tenham suas 
capacidades laborativas afetadas”, 
justificou a Secretaria-Geral da Pre-
sidência da República, em nota.

DIVULGAÇÃO

O vereador, valdecy Contador, 
que tem se dedicado o seu segundo 
mandato as pessoas com dificul-
dades em poder viver livremente, 
como as mulheres que são agredi-
das, tem denunciado também que 
muitas crianças vivem em risco e 
precisam ser ajudadas através de 
projetos. Ainda de acordo com o 
parlamentar a Comissão de Defesa 
dos Direitos da Mulher da Câmara 
dos Deputados aprovou prioridade 
aos estudantes de famílias chefiadas 
por mulheres no acesso às bolsas 
de estudo do Programa Nacional de 
Acesso ao Ensino Técnico e Empre-
go (Pronatec).

Disse ainda o parlamentar que o 
“projeto de Lei 4291/16 altera a lei 
que institui o Pronatec (12.513/11) 
para incluir os estudantes das fa-
mílias com mulheres responsáveis 
pela unidade familiar entre as prio-
ridades”.

A lei já garante preferência para 
estudantes de ensino médio da 
rede pública; trabalhadores; bene-
ficiários dos programas federais de 
transferência de renda; estudantes 
que tenham cursado o ensino mé-
dio completo em escola da rede 
pública ou em instituições privadas 
na condição de bolsista.

O vereador destacou que as fa-
mílias que dependem apenas de 

DIVULGAÇÃO
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um integrante para o seu sustento 
estão sujeitas a maior vulnerabi-
lidade. Ele também ressaltou que 
“as mulheres chefes de família sa-
bidamente ganham menos que os 

homens na mesa situação”.
A proposta reforça o apoio do 

Poder Público a famílias que estão 
expostas a maior vulnerabilidade. 
valdecy citou estudo da Universi-

dade Federal de Santa Catarina que 
defende políticas públicas que im-
pulsionem as famílias chefiadas por 
mulheres como ferramenta para 
combater a reprodução da pobreza. 
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Arlen Santiago visita a Reitoria e 
formaliza diálogo com o estado em prol 
demandas do HU

Hospital Universitário leva PM para constatar 
superlotação 

Montes Claros solicita testes rápidos para 
influenza

MG reforça importância da vacina e medidas 
sanitárias contra Covid-19

O deputado estadual Arlen Santia-
go, que integra a bancada do Norte de 
Minas na Assembleia Legislativa, reali-
zou uma visita de cortesia à Reitoria 
da Unimontes, na terça-feira (11/1). 
Recebido pelo reitor Antonio Alvimar 
Souza e pela vice-reitora Ilva Ruas de 
Abreu, ele fez um balanço de sua atu-
ação parlamentar em 2021 em apoio 
à Unimontes, justificando como es-
sencial o empenho do mandato para 
atender as demandas institucionais.

“O momento de agradecer a par-
ceria e firmar novas direções para 
trabalharmos juntos e concretizar os 
projetos de interesse de todos”, afir-
mou o deputado, ao destacar, dentre 
outros pontos, o andamento do pro-
jeto de construção da nova sede do 
campus de Salinas, no Norte de Mi-
nas. Junto à Secretaria de Estado de 
Educação (SEE-MG), o parlamentar 
disse que o mandato conseguiu as-
segurar recursos da ordem de R$ 10 

milhões para a realização da obra.
Na reunião, o deputado assu-

miu o papel de interlocução com 
a Secretaria de Estado de Saúde e a 
Procuradoria-Geral do Estado para 
dar suporte à instituição nas ques-
tões do contingenciamento que 
há mais de dois meses é feito no 
Hospital Universitário Clemente de 
Faria (HUCF) diante do excesso de 
pacientes. A superlotação que vem 
sendo registrada na unidade acon-

tece como consequência de um 
impasse nas escalas de profissionais 
médicos em outras unidades de 
saúde, cuja demanda vem sendo 
absorvida pelo HUCF, especialmen-
te na Pediatria e no Pronto-Socorro. 
Somente na terça-feira, havia 47 
pacientes internados em corredor e 
em observação acima da capacidade 
do PS.

“Retribuímos os agradecimentos 
pela parceria do mandato com a 

nossa gestão, especialmente neste 
momento que o Hospital Universi-
tário precisa de ajuda para superar 
esta questão do contingenciamen-
to”, acrescentou o reitor, ao forma-
lizar o pedido para que o deputado 
também defenda dos interesses da 
comunidade acadêmica nos pro-
jetos de interesse da educação su-
perior na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG).

“Destacamos este interesse em 

nos apoiar e estar presente nas di-
versas ações estratégicas e nos inte-
resses comuns da Unimontes com a 
comunidade regional”, finalizou a 
vice-reitora Ilva Ruas. O pró-reitor 
de Planejamento, Gestão e Finan-
ças, professor Aloysio vieira, e o as-
sessor de Gestão Estratégica, Otávio 
Braga, também participaram do en-
contro. Os assessores vlader Teixei-
ra e Luzia Chagas acompanharam o 
parlamentar durante o encontro.

GIRLENO ALENCAR 

Ter ciência do atual cenário de 
contingenciamento e superlotação 
do Pronto-Socorro do Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF), que culmina com mais 
um aumento do número de casos 
de Covid-19 e um surto confirmado 
do vírus influenza H3N2, que têm 
estrangulado ainda mais o atendi-
mento pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS). Esse foi o objetivo da vi-
sita do coronel Wanderlúcio Ferraz 
dos Santos, comandante da 11ª Re-
gião de Polícia Militar, e do tenente-
coronel Adriano Ribeiro de Freitas, 

Chefe do Estado Maior da 11ª RPM, 
na manhã de ontem (12/1). Eles fo-
ram acompanhados pelo reitor da 
Unimontes, Antonio Alvimar Souza, 
e diretores do HUCF.

Os oficiais agendaram a visita 
após encontro com o reitor, no dia 
anterior. O professor Antonio Al-
vimar cumpriu visita de cortesia à 
sede da Região Integrada de Segu-
rança Pública (RISP), para compar-
tilhar com as autoridades militares a 
situação do Hospital da Unimontes, 
que há mais de dois meses registra 
um número de atendimentos bem 
acima de sua capacidade original, 
principalmente no Pronto-Socorro 

e na Pediatria. “Esta visita é de cor-
tesia e sensível à situação de crise 
que tem vivido o HUCF. A partir 
de agora, esperamos estabelecem 
um protocolo entre a Universida-
de e a Polícia Militar para fazer uma 
gestão compartilhada da crise, tendo 
em vista que é de praxe que parte da 
população, em casos de demora de 
atendimento diante do cenário de 
superlotação, acionar a Polícia para 
registro de ocorrências”, escreve o 
reitor Antonio Alvimar.

Neste sentido, completa o gestor, 
“a Reitoria entende que a PM é uma 
importante parceira para atender 
melhor a população. E, por sua vez, 

a corporação como um todo precisa 
entender que não é papel da Polícia 
conduzir médico ou enfermeiro em 
momentos tão críticos. Afinal de con-
tas, neste momento de sobrecarga, 
eles procuram fazer o possível diante 
de tantas dificuldades”.

LINHA DIRETA - Outro objetivo é 
a implantação de uma linha direta de 
comunicação entre a Polícia Militar e 
o HUCF, para tratar de assuntos per-
tinentes aos constantes chamados da 
população nesse período de superlo-
tação, e que têm causado desconforto 
entre os servidores. Sobrecarregados, 
há situações que os profissionais 

precisam parar o atendimento para 
atender a PM diante da insistência 
dos usuários em registrar Boletins 
de Ocorrência pela demora no aten-
dimento. “Estar aqui neste momento 
é de extrema importância para que 
possamos saber de perto a realidade 
do Pronto-Socorro do HUCF. Temos 
recebidos muitos chamados da popu-
lação e, por isso, a criação deste pro-
tocolo será importante para facilitar a 
comunicação, evitar conflitos e atuar 
de forma mais pacífica neste diálogo 
entre a população e o Hospital”, des-
tacou o coronel Wanderlúcio Ferraz.

“A nossa realidade no Pronto-So-
corro é de trabalho intenso, 24 horas 

por dia, o que acarreta em servidores 
fadigados e usuários desgastados pela 
espera, o que tem sobrecarregado o 
nosso atendimento. Somos um Hos-
pital que não nega atendimento e, 
por isso, é importante que as pessoas 
saibam que a demora é ocasionada 
pela superlotação e a falta de estrutu-
ração da rede”, explica a superinten-
dente Príscilla Izabella Fonseca Barros 
de Menezes. “Estamos absorvendo 
uma demanda enorme de toda a ci-
dade, principalmente com a falta de 
pediatras. Soma-se a isto, o aumen-
to de casos de infecções pelo vírus 
influenza no último trimestre do 
ano e início de 2022”, finalizou.

A Secretaria Municipal de Saú-
de de Montes Claros solicitou ao 
Estado a liberação de testes rá-
pidos contra a Influenza, como 
forma de atender essa demanda 
reprimida e aliviar as unidades 
de saúde que estão superlotadas 
com pacientes, por causa desse 
surto que ocorre em todo Brasil. 
A secretária municipal de Saúde, 
Dulce Pimenta esclarece que so-
licitou esses testes rápidos na úl-
timas reunião do comitê estadual 
de saúde e mostrou como estava 
o quadro de saturação. Porém, 

como ainda não recebeu, ontem 
ela repetiu a cobrança. A secre-
tária municipal observa que atu-
almente em Montes Claros existe 
uma maior procura de pacientes 
com suspeita da gripe do que com 
a Covid-19 e existe necessidade 
de definir o que é influenza e o 
que é uma gripe comum.

Na terça-feira, o Estado anun-
ciou que estaria repassando aos 
municípios o teste rápido para 
a Covid-19, mas a secretária mu-
nicipal de Saúde esclareceu que 
Montes Claros já tem boa quanti-

dade dessa vacina, para atender a 
demanda e que a prioridade é a 
Influenza. Ela ainda fez um apelo: 
Montes Claros precisa contratar 
médicos para trabalharem nas 
unidades públicas, seja nos pos-
tos de saúde ou mesmo na UPA. 
“O prefeito Humberto Souto man-
dou contratar 20 médicos feristas, 
que cobrirão as férias dos colegas. 
Porém não conseguimos preen-
cher a escala. Estamos a disposi-
ção para quem desejar compor a 
equipe de saúde do município”, 
explica a secretária.

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) registrou 
18.153 mil novos casos de Covid-19 
nas últimas 24 horas. é o maior nú-
mero de casos num único dia desde 
o início da pandemia. Até então, o 
maior registro ocorreu em abril de 
2021, quando foram notificados 
16.479 casos. O número de óbitos 
notificados foi 11. Os dados foram 
divulgados ontem (12), no boletim 
epidemiológico.

O expressivo aumento no nú-
mero de casos notificados de Co-

vid-19 ocorre por fatores como a 
transmissão comunitária da varian-
te Ômicron, associado às aglome-
rações nos feriados de fim de ano 
e o relaxamento das medidas de 
cuidado, como o uso de máscaras. 
Além disso, o sistema do Ministério 
da Saúde apresentou instabilidade 
durante algumas semanas em fun-
ção de ataque hacker, causando o 
represamento de dados.

O secretário de Estado de Saúde 
de Minas Gerais, Fábio Baccheretti, 
avalia que, apesar do aumento de 

casos, a mortalidade causada pela 
doença e a taxa de ocupação nas 
Unidades de Terapia Intensiva (UTI) 
não aumentaram significativamen-
te. “A única saída para a pandemia 
é a vacinação. As pessoas vacinadas 
têm menos risco de serem hospita-
lizadas e de evoluir para óbito. O 
cenário demonstra a importância 
da vacinação para conter as hospi-
talizações e os óbitos causados pelo 
coronavírus”, conclui.

Baccheretti destaca ainda a ne-
cessidade de se manter os protoco-

los sanitários para evitar a doença: 
lavagem constante das mãos, uso 
de máscara e distanciamento so-
cial. Tais medidas são necessárias, 
porque com o aumento dos casos 
pode aumentar também a procura 
pelos serviços de atenção básica no 
Sistema Único de Saúde (SUS), cau-
sando pressão nos atendimentos.

ÔMICRON | De acordo com a 
coordenadora do Centro de Infor-
mações Estratégicas em vigilância 
em Saúde do Estado de Minas Ge-

rais (CIEvS-Minas), Eva Lídia Arco-
verde Medeiros, a variante Ômicron 
possui alta transmissibilidade, ge-
rando um aumento expressivo da 
ocorrência de casos. Até o dia 6/11, 
o estado havia confirmado 167 ca-
sos da variante, em praticamente 
todas as regiões.

“Atualmente, a Ômicron já pos-
sui transmissão comunitária em Mi-
nas Gerais. Portanto, as medidas de 
segurança sanitária como o uso de 
máscaras, higienização das mãos e 
o distanciamento social devem ser 

reforçados neste momento para 
evitar a doença. Porém, graças ao 
avanço da vacinação os casos ten-
dem a não evoluir para as formas 
graves da doença”, reforça Eva Lí-
dia.

Para quem estiver com sinto-
mas, a orientação, segundo a coor-
denadora, é cumprir o período de 
isolamento e buscar preferencial-
mente o posto de saúde, evitando 
a lotação das urgências, que estão 
priorizando os casos mais graves. 
(Portal SES-MG)
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Cimams se reúne com MP sobre danos 
causados pelas chuvas

DER anuncia vistoria em toda a estrutura 
de ponte em Januária

Pirapora divulga resultado preliminar do 
processo seletivo simplificado

Os municípios do Norte de Mi-
nas que sofreram com os efeitos 
provocados pelas chuvas no final 
do ano passado e início deste, 
atendendo convocação feita pelo 
Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais (MPEMG), partici-
param na terça-feira (11), de uma 
reunião para a definição de estra-
tégias conjuntas e apresentações 
das demandas de atendimentos 
de forma emergencial por parte 

dos Governos Estadual e Federal. 
O Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da área Mineira da Su-
dene (Cimams), representado pelo 
seu presidente valmir Morais de Sá, 
prefeito de Patis, informou aos mu-
nicípios atingidos, que o Consórcio 
contratou uma empresa com vasto 
know-how e especialistas com ex-
pertise na preparação de projetos 
com o objetivo de dar mais celeri-
dade nos trâmites junto ao Minis-

tério do Desenvolvimento Regional 
para a liberação dos recursos.

O representante do Ministé-
rio Público, promotor João Paulo 
Fernandes, informou que para dar 
mais agilidade em todo proces-
so para liberação dos recursos, a 
ata da reunião com as demandas 
apresentadas pelos prefeitos e seus 
representantes, será enviada ainda 
hoje, aos governos estadual e fede-
ral, órgãos e entidades. Fez questão 

de elogiar o empenho, a união e a 
mobilização das entidades munici-
palistas da região, como o Cimams, 
Amams e Codanorte, em favor dos 
municípios atingidos pelas chuvas.

Recuperação de estradas vici-
nais, moradias, pontes e lavoura; 
recapeamento asfáltico, desasso-
reamento dos rios e outros são al-
gumas das demandas apresentadas 
pelos prefeitos, técnicos da Defesa 
Civil e secretários dos municípios 

GIRLENO ALENCAR

O Departamento de Estradas de 
Rodagens de Minas Gerais anunciou 
ontem de manhã que no primeiro 
semestre, deste ano, fará uma visto-
ria em toda estrutura da ponte so-
bre o rio São Francisco, em Januária, 
com serviços a ser realizado pelos 
técnicos do DER. A ponte foi proje-
tada para uma capacidade de 45 TB 
(trem tipo de cálculo), quantitativo 
que integra todos os projetos de 
pontes atuais. A nota esclarece que 
a ponte é monitorada pelo DER-MG 
e não apresenta risco de colapso e 
prossegue atendendo ao tráfego 
normalmente, sem qualquer tipo 
de restrição. “As juntas de dilatação, 
elemento estrutural e fundamental 
ao trabalho de funcionamento da 
ponte, podem se desgastar”. Na 

terça-feira, as redes sociais foram 
inundadas com informações de que 
a ponte corria risco de desmoronar.

A nota de alerta informava que o 
Centro de Monitoramento e Alerta 
de Desastres Naturais, em Brasilia, 
falava “sobre possível desmembra-
mento da ponte sobre rio São Fran-
cisco entre os municípios de Pedras 
de Maria da Cruz e Januária no 
Norte do estado, em consequência 
do deslocamento e acomodação da 
terra tem gerado deslocamento do 
vão central da ponte gerando aber-
tura de 27,2 cm aproximadamente. 
Isto se deve a acomodação da placa 
terrestre abaixo do solo do Rio São 
Francisco que se encontra enchar-
cado e com isso, o deslocamento 
ocorre ainda de forma lateral.

O alerta afirma que “a previsão é 
que o movimento ocorra na vertical 

cerca de 37 a 42 cm. A magnitude 
desse deslocamento pode afetar a 
estrutura da ponte e fazendo com a 
placa se desloque e a estrutura ve-
nha abaixo. O pedido é que  todos 
se mantenham  alerta, veículos com 
carga pesada evitar de passar por 
este trecho entre a BR135 e MGC 
161”. Porém, o GAzETA constatou 
que esse alerta não existe na pagina 
oficial do Cemaden, o que configura 
em fake news.

Inaugurada em 7 de dezembro 
de 1996, com recursos do Programa 
de Desenvolvimento do Turismo 
(Prodetur), a ponte tem extensão 
de 1.056 metros, a ponte tem pis-
tas pavimentadas, obras de arte, 
passarelas para pedestres, moderna 
sinalização, excelente iluminação e 
2,8 quilômetros de vias de acesso, 
tendo custado R$ 17 milhões. 

A Prefeitura de Pirapora tornou 
público, nessa quarta-feira (12/1), 
o resultado preliminar do Processo 
Seletivo Simplificado, referente ao 
Edital nº01/2021, que contratará, 
de forma emergencial, profissionais 
e formará cadastro reserva, para 
atuação na Secretaria Municipal da 
Família e Políticas Sociais (SEFAM). 
Foram publicadas também as rela-
ções de inscrições indeferidas para 
cada cargo e o respectivo motivo. 
Conforme regulamenta o edital, 

com esta publicação, já está aberto 
o período para a interposição de re-
curso dos interessados. Mesmo sen-
do definido no edital o prazo de 24 
horas para esta etapa, a Prefeitura 
de Pirapora estenderá, excepcional-
mente, este período até às 17 horas 
de amanhã (14/1).

Portanto, o candidato queira in-
terpor um recurso ao resultado pre-
liminar, o candidato deverá emitir 
e protocolar um requerimento, no 
setor de Protocolos da Prefeitura de 

Pirapora, localizada na Rua Antônio 
Nascimento, nº 274, no Centro da 
cidade, no horário das 12h às 17h. 
O documento deve ser dirigido à 
Comissão Coordenadora do Pro-
cesso Seletivo Simplificado. Como é 
previsto no Edital, apenas o recurso 
que indicar com precisão a escolha 
do objeto do pedido e seus funda-
mentos será apreciado. Para garan-
tir ainda mais transparência nos 
resultados, na publicação, a Prefei-
tura de Pirapora divulgou também 

RegiOnal

de Salinas, Berizal, Rio Pardo de Mi-
nas, Curral de Dentro, Santa Cruz 
de Salinas, Porteirinha, Ubaí, Monte 
Azul, Fruta de Leite, Serranópolis 
de Minas, Padre Carvalho, Patis, e 
Rubelita. Ainda durante a reunião, 
os prefeitos se mostraram preocu-
pados com o surto de gripe que tem 
atingido os municípios da região.

O prefeito de Salinas, Joaquim 
Neres Xavier Dias, o Kincas, pe-
diu que entre as demandas fosse 
incluída a área de saúde, pois os 
hospitais estão com os leitos em 
lotação esgotada e precisando de 
recursos para ampliar o atendimen-
to aos pacientes. O prefeito de Rio 
Pardo de Minas, Astor José de Sá, o 
Tuquinha, fez uma sugestão e um 
questionamento ao MPEMG, sobre 
a utilização dos recursos do acordo 
da vale para investimento na recu-
peração dos municípios afetados 
pelas chuvas. O procurador jurí-
dico do Cimams, Danilo Oliveira, 
respondeu que a entidade tem um 
parecer sobre o assunto e que em 
algumas situações os recursos po-
dem ser utilizados. Informou que 
vai repassar aos prefeitos para que 
tenham conhecimento sobre a Lei e 
o parecer feito pelo Consórcio.

O presidente da Amams, José 

Nilson Bispo de Sá, o Nilsinho, in-
formou que os municípios do Norte 
de Minas ainda não tiveram seus de-
cretos de emergência reconhecidos 
pelos governos estadual e federal, 
e que mais de 80 cidades foram 
atingidas pelas chuvas. A aproxima-
ção do Ministério Público com os 
municípios foi elogiado pelo pre-
feito de Curral de Dentro, Adaildo 
Rocha, o Tampinha. Ele aproveitou 
para pedir que os governos tenham 
sensibilidade nas avaliações dos 
processos e na reavaliação das in-
formações. O prefeito de Berizal, 
João Carlos, disse que o município 
foi surpreendido com as chuvas, 
pois historicamente o volume é de 
35 milímetros/ano, e desta vez ela 
trouxe 2 mil milímetros, por isso 
causou estragos incalculáveis.

O presidente do Cimams, valmir 
Morais de Sá, disse que a disponi-
bilidade do Consórcio em ajudar 
os municípios não tem nada a ver 
com disputa entre entidades, mas 
sim de unir esforços com Amams e 
Codanorte, para que o processo de 
elaboração para a captação de re-
cursos chegue o mais rápido possí-
vel e os governos atendam aqueles 
que foram atingidos pelas chuvas. 
(ARTHUR JUNIOR – Colaborador)

a idade dos candidatos e a data de 
nascimento, para os casos de em-
pate de pontuação, de pessoas com 

a mesma idade. Esta iniciativa está 
em conformidade com o item 5.5 
do Edital, que define o critério de 

classificação, em casos de empate. 
(Ascom PMP)
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Defesa Civil orienta evacuação de ilhas 
por causa da cheia no rio São Francisco

Barragem de rejeitos em Riacho dos 
Machados fica fora da inspeção

Norte de Minas tem mais 22 municípios 
com decreto de chuvas

GIRLENO ALENCAR

A Coordenadoria Municipal de 
Defesa Civil de Pirapora, a Marinha 
do Brasil e a Polícia Militar se reuni-
ram com os presidentes das associa-
ções das Ilhas Fluviais em Pirapora, 
para saber da real situação de cada 
local e se todos evacuaram a área. 
Foi constatado que na ilha do Co-
queiro ainda existiam algumas famí-
lias, o que foi necessário uma ope-
ração em conjunto, envolvendo a 
Marinha do Brasil, Defesa Civil, Po-
lícia Militar e Corpo de Bombeiros. 
Todos foram orientados a evacuar 
a área e inclusive uma família foi 
conduzida ao município pela pró-
pria As ações de prevenção contra 
desastres provocados pelas chuvas 
continuam em Pirapora.

Desde a última semana com os 
alertas emitidos pelo Serviço Geo-
lógico do Brasil - CPRM e o Boletim 
diário da Usina Hidrelétrica de Três 
Marias, que comunica o aumento 
da vazão de defluência e o grande 
volume de águas do rio Abaeté, que 
o município de Pirapora está aler-

ta com relação ao nível do rio São 
Francisco. Todos os órgãos envol-
vidos nas ações de socorro, Defesa 
Civil Municipal, Marinha do Brasil, 
Corpo de Bombeiros, Polícia Mili-
tar, Guarda Civil, Secretaria de Pro-
jetos e Obras, Secretaria da Família 
e Políticas Sociais, Secretaria de 
Saúde, SAAE e Secretaria de Educa-
ção vem se mobilizando e alinhan-
do ações a fim de diminuir os danos 
causados pelo desastre ou mesmo 
evitar qualquer situação de risco.

Com o aumento do nível do rio, 
no último sábado todos os envolvi-
dos nas ações de socorro estiveram 
reunidos no Auditório da Polícia 
Militar, para uma reunião de alinha-
mento e mobilização, onde ficaram 
definidos os próximos passos dian-
te da previsão de cheia do velho 
Chico e a evacuação imediata das 
Ilhas Fluviais: Coqueiro, Pimenta 
e Marambaia, a fim de garantir a 
segurança de todos os seus mora-
dores. Todos os presidentes das 
ilhas foram informados pela Defesa 
Civil da necessidade da evacuação 
das mesmas. Também no sábado 
a Defesa Civil realizou juntamente 

com a Marinha do Brasil e Corpo de 
Bombeiros, vistoria onde foi regis-
trado o início da inundação da ilha 
do Coqueiro.

Cada ação tem impactado de 
uma maneira diferente na preven-

ção de desastres, pois o objetivo 
principal das forças militares e mu-
nicipais é preservar a vida humana. 
A Defesa Civil faz um alerta para 
que a população não se arrisque 
e evite as áreas de risco, e que os 

ribeirinhos estejam atentos ao au-
mento do nível do rio. “Muitos mu-
nicípios de Minas Gerais estão em 
situação de emergência, e pedimos 
que os piraporenses evitem as áreas 
de risco, não é o momento de na-

dar no Rio São Francisco. Sejamos 
todos cautelosos, pois nossas vidas 
não tem preço. Em caso de perigo 
ou inundações acione o Corpo de 
Bombeiros e Defesa Civil”, comenta 
Carla Dias, coordenadora da Defesa 

A barragem de rejeitos de uma 
mineradora em Riacho dos Macha-
dos ficou de fora da inspeção que 
o Governo de Minas e o Ministé-
rio Público Estadual estão fazendo 
nas barragens de Minas Gerais. O 
MPMG e o Estado notificaram, na 
terça-feira, as mineradoras respon-
sáveis por 31 barragens de rejeito 
que estão em algum nível de emer-
gência no estado, conforme classi-
ficação da Política Estadual de Se-
gurança de Barragens. As empresas 
receberam 24 horas para informar 
dados sobre a pluviosidade média 
que incidiu na barragem, a existên-
cia ou não de plano para o período 
chuvoso, avaliação da performance 
do sistema de drenagem, anomalias 

e patologias registradas, bem como 
as ações que serão adotadas para 
manutenção e monitoramento das 
mesmas.

O objetivo da notificação é re-
forçar a segurança da população, 
em complemento às ações execu-
tadas ao longo do ano. As infor-
mações deverão ser apresentadas 
à Fundação Estadual de Meio Am-
biente (Feam), que analisará os da-
dos em conjunto com o Ministério 
Público Estadual e com o apoio de 
auditorias externas independentes 
que acompanham as estruturas. A 
Secretaria de Estado de Meio Am-
biente, está unindo forças ao Mi-
nistério Público Estadual e Federal 
para intensificar o monitoramento 

das barragens nesse período chu-
voso. queremos segurança acima 
de tudo”, afirmou o governador. “O 
Ministério Público está junto com o 
governo e órgãos ambientais nessa 
ação. queremos deixar claro que, 
caso as medidas de responsabilida-
de dos empreendedores não sejam 
tomadas, o MP agirá fortemente na 
Justiça para garantir a segurança 
das barragens, a defesa do meio 
ambiente e a proteção das pessoas 
que vivem na região”, ressaltou Jar-
bas Soares.

A Fundação Estadual de Meio 
Ambiente fiscalizou 415 barragens 
ao longo de 2021, fazendo ainda o 
acompanhamento da descaracteri-
zação das barragens de montante. 

De acordo com a legislação atual vi-
gente no Estado, o empreendedor 
é responsável pela segurança da 
barragem, devendo tomar todas as 
medidas necessárias para garantir 
a estabilidade da estrutura. Em Mi-
nas, das 31 barragens, 22 estruturas 
estão em nível 1, seis, no nível 2 e, 
três em nível de emergência 3.  

No ano de 2019 foi despertada 
uma grande preocupação com a 
segurança da barragem Bico da Pe-
dra, em relação à implantação da 
mineradora em Riacho dos Macha-
dos. Segundo lideranças locais, a 
barragem de rejeitos da mineradora 
ficará a apenas 300 metros de dis-
tância do ribeirão que deságua na 
barragem do Bico da Pedra.

O governador Romeu zema de-
cretou ontem, a Situação de Emer-
gência em outros 22 municípios 
do Norte de Minas e com isso, a 
região passa a contar com 56 mu-
nicípios com essa medida, pois 
através do Decreto 547, de 30 de 
dezembro tinham sido inseridos 
34 municípios. No decreto foram 
incluídas as cidades: Augusto de 
Lima, Bocaiuva, Bonito de Minas, 
Campo Azul, Engenheiro Navarro, 
Francisco Dumont, Gameleiras, 
Itacarambi, Januária, Japonvar, Jo-
aquim Felício, Juvenília, Lagoa dos 
Patos, Luislândia, Mirabela, Mon-
talvânia, Nova Porteirinha, Pedras 
de Maria da Cruz, Pintópolis, Pi-
rapora, Ponto Chique, Riacho dos 

Machados.
O presidente da Associação dos 

Municípios da área Mineira da Su-
dene (Amams), José Nilson Bispo 
de Sá, prefeito de Padre Carvalho, 
explica que isso permite que os 
municípios recebam a ajuda do 
Governo para socorrer os seus mo-
radores. A expectativa é que o de-
creto seja reconhecido pelo Gover-
no Federal. A Amams orientou os 
municípios filiados na elaboração 
do Formulário de Informações de 
Desastres (FIDE) e do Sistema de 
Informações de Defesa Civil Esta-
dual, cumprindo as normas nessa 
área. Agora, cada município tem 
de alimentar os dados, para rece-
ber a ajuda. (GA)

Barragem de rejeitos é o local 
onde se armazena o material que 
sobra do processo de extração do 
minério. No caso da mineradora 
em Riacho dos Machados, que vai 
extrair ouro, é utilizado o cianeto, 
um composto químico altamente 
venenoso e solúvel em água que 
pode vir a contaminar os rios e 
lençóis freáticos. Além do cianeto e 
ainda mais perigoso, o arsênio, ma-
terial químico altamente venenoso, 
é liberado a partir da exploração 
do ouro e pode contaminar o ar e 
a água, sendo também cancerígeno 
e agindo no organismo das pessoas 
de forma sigilosa. Segundo a Supe-
rintendência Regional de Regula-
rização Ambiental – Supram/NM a 
barragem de rejeitos a ser implanta-
da é considerada de grande porte e 
será construída no córrego Olaria, 
que é afluente da margem esquerda 
do ribeirão Curral Novo que, por 
sua vez, deságua no rio Gorutuba, 
onde existe a barragem que é uti-
lizada para abastecimento público 
do município de Janaúba.

A sociedade está preocupada 
por causa dos grandes acidentes 
que já aconteceram com outras 
barragens de rejeitos como em Três 
Marias e Muriaé que tiveram preju-
ízos ambientais e sociais incalculá-
veis. Outra insegurança é quanto 
ao uso constante de explosivos que 
pode vir a abalar a estrutura e se-
gurança da barragem de rejeitos. 
De acordo com Alvimar Ribeiro, da 
Comissão Pastoral da Terra (CPT) 
do Norte de Minas, também exis-
te uma preocupação com a forma 
exploratória como a empresa mi-
neradora canadense vem tratando 
a comunidade. Para Ribeiro, é im-
portante ver como é a legislação 

no país de origem da mineradora, 
pois, com certeza, a barragem de 
rejeito deve ser emborrachada, o 
que garante muito mais proteção.

No último dia 30 de dezembro, 
a equipe técnica das barragens da 
mineradora divulgou relatório 
onde informou que as estruturas 
delas não apresentam nenhuma 
não conformidade que venham 
comprometer suas condições de 
segurança. Como de costume in-
tensificamos os monitoramentos 
geotécnicos em períodos chuvo-
sos, são realizadas inspeções in-
ternas e externas periodicamente 
e os monitoramentos ambientais 
seguem sua rotina normalmente. 
A barragem Rodeador a qual tem 
em sua contribuição o rio Rodea-
dor veio a verter extravasando na-
turalmente no dia 24 de dezem-
bro por volta das 15h. A barragem 
de Rejeitos atualmente possui 
capacidade para receber volumes 
provenientes de chuvas intensas 
(chuva deca-milenar) e vale res-
saltar que a mesma recebe ape-
nas contribuição de drenagens 
periféricas e precipitação direta. 
“Entendemos as preocupações e 
ressaltamos que as estruturas de 
Barragens da MRDM estão segu-
ras e foram projetadas para garan-
tir um volume de amortecimento 
de fortes e intensas chuvas em um 
curto intervalo de tempo. Comu-
nicamos à sociedade que todas as 
medidas de segurança são toma-
das e fazem parte de nossa rotina 
diária e manual de operação. Não 
há motivos para preocupações 
neste momento e inteiramos que 
estamos à disposição para qual-
quer esclarecimento de que ve-
nham julgar necessário”. (GA)
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Preço da gasolina registra novo aumento 
em Montes Claros 

Moradores afixam faixas em protestam contra 
fim da quadra no bairro Melo

Três faixas foram afixadas no en-
torno da quadra poliesportiva do 
bairro Melo, na manhã de ontem, 
protestando contra a decisão da Pre-
feitura de Montes Claros em acabar 
com o espaço. As faixas denunciavam 
o prefeito Humberto Souto de acabar 
com essa única área de lazer do bair-
ro. O autor do protesto não foi iden-
tificado e nem mesmo os operários 
que estavam na obra sabiam quem 
era. Faz 10 dias que o GAzETA fla-
grou a destruição da quadra. O vice
-prefeito Guilherme Guimarães ex-
plicou que o local sediará o prédio 
do Cemei Heloisa Sarmento, que 
atenderá as crianças daquela parte 

da cidade.
Desde o ano de 2012 que a qua-

dra do Melo virou alvo de polêmica. 
O então prefeito Luiz Tadeu Leite 
decidiu vende-la, com perspectivas 
de arrecadar na época R$ 1,5 milhão. 
Os moradores acionaram o Ministério 
Público, que através de ação judicial 
conseguiu impedir a alienação do 
imóvel. A quadra é a única área de 
lazer do bairro, que é formado por 
moradores da classe média alta. O vi-
ce-prefeito Guilherme Guimaraes ex-
plica que a quadra estava abandonada 
com mato tomando conta da área. 
Por isso, a decisão de fazer a obra do 
educandário no espaço. (GA)

GIRLENO ALENCAR

Os postos de combustíveis 
de Montes Claros aumentaram o 
preço da gasolina entre R$ 0,10 e 
R$ 0,15 por litro, logo após a Pe-
trobras aplicar reajuste ainda nas 
refinarias. Com isso, teve posto 
na cidade que aumentou o preço 
do combustível de R$ 6,778 para 
R$ 6,898 e outros, de R$ 6,799 
para R$ 6,949. A Petrobras anun-
ciou o ajuste nos seus preços de 
venda de gasolina e diesel para as 
distribuidoras. Os novos valores 

passaram a valer ontem. “Após 77 
dias sem aumentos, a partir de 
amanhã 12/01/2022, a Petrobras 
fará ajustes nos seus preços de 
venda de gasolina e diesel para as 
distribuidoras. Os últimos aumen-
tos ocorreram em 26/10/2021 e, 
desde então os preços praticados 
pela Petrobras para a gasolina fo-
ram reduzidos em R$ 0,10 litro em 
15/12/2021, e permaneceram está-
veis para o diesel”, disse a estatal 
em comunicado.

O empresário Gustavo Xavier 
explica que na terça-feira, logo 

após o anúncio do aumento nas 
refinarias, na gasolina sumiu da 
base de combustíveis em Montes 
Claros. Ele explica que os postos 
passariam o aumento de em mé-
dia, R$ 0,10 a partir da nova carga 
e quando esgotasse o estoque dis-
ponível. Porém, às 6h30 o GAzETA 
constatou que já tinha ocorrido 
aumento, para R$ 6,949 em posto 
na área central da cidade. A repor-
tagem constatou ainda que o posto 
que cobrava R$ 6,778 pela gasoli-
na, às 11 horas reajustou o  preço 
do combustível para R$ 6,898. 

Com a mudança, o preço médio 
de venda da gasolina a distribuido-
ras passará de R$ 3,09 para R$ 3,24 
por litro. “Considerando a mistu-
ra obrigatória de 27% de etanol 
anidro e 73% de gasolina A para 
a composição da gasolina comer-
cializada nos postos, a parcela da 
Petrobras no preço ao consumidor 
passará de R$ 2,26, em média, para 
R$ 2,37 a cada litro vendido na 
bomba. Uma variação de R$ 0,11 
por litro”, diz o comunicado. Para 
o diesel, o preço médio de venda 
da Petrobras para as distribuidoras 

passará de R$ 3,34 para R$ 3,61 
por litro.

“Considerando a mistura obri-
gatória de 10% de biodiesel e 90% 
de diesel A para a composição do 
diesel comercializado nos postos, 
a parcela da Petrobras no preço ao 
consumidor passará de R$ 3,01, 
em média, para R$ 3,25 a cada 
litro vendido na bomba. Uma va-
riação de R$ 0,24 por litro”, diz. A 
redução no preço do petróleo veri-
ficada no fim do ano passado já era 
vista pelo mercado como temporá-
ria, por conta das restrições da va-

riante Ômicron do coronavírus na 
economia.

vale ressaltar que a Petrobras 
pratica a política de paridade de 
preços com o mercado interna-
cional, já que o Brasil não é autos-
suficiente na produção, ou seja, 
tem que importar uma parte para 
abastecer o mercado interno, ex-
plica Priscila. Se a estatal segura 
o preço, as distribuidoras não vão 
importar o insumo e isso pode 
causar desabastecimento no mer-
cado interno, o que causaria efeito 
pior sobre os preços.

ANTES MESMO DE RENOVAR ESTOQUE 
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Bombeiros resgatam corpo de homem que 
morreu afagado ao cair em rio

BURITIZEIRO | Acidente de carro termina com 
homens presos por suspeita de furto de gado 

Comandante do Exército visita ministério das 
relações exteriores

Cobra é capturada na 
recepção de cartório, em 
Montes Claros

Dois homens são presos 
por envolvimento com o 
tráfico de drogas

Na manhã dessa quarta-feira 
(12), os bombeiros resgataram o 
corpo de um homem, de 48 anos, 
que desapareceu após cair de 
uma ponte sobre o Rio São Lam-
berto, na zona rural de Claro dos 
Poções. Segundo relato de teste-
munhas, ele tentava atravessar o 
local montado em um cavalo no 
último domingo (10). Inicialmen-
te, os bombeiros informaram que 
a vítima tinha aparentemente 61 
anos, mas após o término das 
buscas foi constatado que a idade 
é 48. A informação foi corrigida às 

13h40.
O sargento Fernando Torres 

explica: “o nível do rio estava alto 
e a ponte estava alagada. Não se 
sabe se o animal escorregou ou 
se a vítima se desequilibrou. O 
local tem cerca de dois metros 
de altura e o cavalo também caiu 
no rio”. As buscas foram encerra-
das no fim da manhã e a vítima 
foi encontrada a cerca de 2km da 
ponte. A perícia da Polícia Civil 
foi acionada e o corpo foi levado 
para o Instituto Médico Legal de 
Montes Claros.

O cavalo já havia sido encon-
trado nas proximidades e os ar-
reios estavam às margens do rio. 
A Prefeitura de Claro dos Poções 
publicou uma nota nas redes so-
ciais prestando condolências à fa-
mília e informou que a vítima foi 
identificada como Joel Soares. O 
município disse que a Defesa Ci-
vil também auxiliou nas buscas e 
reafirmou a importância dos mo-
radores seguirem as “orientações 
de segurança necessárias para 
este período chuvoso que enfren-
ta nosso estado”.

Na cidade de Buritizeiro, um 
acidente de carro terminou com 
dois homens presos por suspeita 
de furto de gado. De acordo com 
informações divulgadas pela Polí-
cia Militar nessa quarta-feira (12), 
os militares foram acionados via 
190 por pessoas que viram uma 
caminhonete tombada na BR-365, 
a oito quilômetros do trevo de 
Buritizeiro, na terça (11).

Uma equipe foi até a rodovia 
e encontrou uma vaca e um be-
zerro, ambos feridos por causa do 

acidente. De acordo com a PM, 
o carro estaria sendo utilizado 
para cometer furtos de gado em 
propriedades rurais próximas ao 
local do tombamento. Na última 
ocasião, quatro animais foram le-
vados e os criminosos fugiram em 
dois carros, sendo a caminhonete 
um deles.

Segundo a PM, os policiais 
ligaram para o hospital de Pira-
pora e tiveram a informação de 
que adolescente, de 15 anos, deu 
entrada na unidade com trau-

matismo craniano. Durante os 
levantamentos, os militares tam-
bém tiveram informações de que 
outros dois homens, de 23 e 47 
anos, também seriam os autores 
do furto. Eles foram presos.

A PM informou que adolescen-
te precisou ser encaminhado para 
um hospital de Montes Claros em 
decorrência da gravidade de seu 
quadro de saúde. Os animais re-
cuperados foram entregues aos 
proprietários e os presos levados 
para a delegacia.

Na última terça-feira (11), uma co-
bra foi capturada pelos bombeiros na 
recepção de um cartório no Centro 
de Montes Claros. A serpente estava 
debaixo de uma mesa de madeira e 

foi vista pelos funcionários. Segundo 
o Corpo de Bombeiros, a cobra media 
um metro e era da espécie muçurana, 
que não é considerada venenosa.

Com uso de EPI’s, a serpente foi 

capturada e colocada em uma caixa 
apropriada para transporte. Ela estava 
sem ferimentos e foi devolvida ao ha-
bitante natural distante do perímetro 
urbano.

Na cidade de Pirapora, a Polícia 
Militar apreendeu drogas e prendeu 
dois homens. Segundo informações 
divulgadas pela Polícia Militar nessa 
quarta-feira (12), uma equipe do Tá-
tico Móvel fazia patrulhamento quan-
do viu um motociclista saindo de um 
imóvel no Bairro Cícero Passos, alvo 

de denúncias relacionadas ao tráfico 
de drogas. De acordo com a PM, o 
motociclista fugiu em alta velocidade 
ao se deparar com a viatura. Durante 
o trajeto, ele arremessou uma sacola 
contendo uma barra de maconha e 
uma balança. O homem se embre-
nhou em uma mata e não foi locali-

zado.
Os militares fizeram buscas no 

imóvel onde o motociclista foi visto e 
apreenderam mais três barras de ma-
conha, duas barras de crack e um ce-
lular. Dois homens, de 22 e 41 anos, 
que estavam no local foram presos 
em flagrante.

O Comandante do Exército, Ge-
neral de Exército Paulo Sérgio No-
gueira de Oliveira, realizou visita ins-
titucional ao Ministro de Estado das 
Relações Exteriores, Carlos Alberto 
dos Santos França. A iniciativa, mais 
do que uma cortesia, representou 
um gesto de aproximação entre o 
Exército e o Ministério das Relações 
Exteriores.

Na ocasião, o Comandante do 
Exército expressou sua satisfação 

pela realização da visita. Na sequ-
ência, o Comandante de Operações 
Terrestres, General de Exército Mar-
co Antônio Freire Gomes, realizou 
uma breve exposição do panorama 
da participação das Forças Armadas 
em operações de paz e humanitá-
rias sob a égide dos organismos 
internacionais. Em seguida, o Che-
fe do Estado-Maior do Exército, 
General de Exército Marcos Antô-
nio Amaro dos Santos, enfatizou a 

importância do trabalho conjunto 
interinstitucional. Por fim, o Minis-
tro das Relações Exteriores e sua 
equipe corroboraram a relevância 
dos assuntos e o imperativo da co-
ordenação de esforços.

Os objetivos visualizados para 
a reunião foram a retomada do 
componente militar como fator 
da projeção do País no concerto 
internacional, o delineamento de 
estratégias comuns e o conheci-

mento mútuo entre as principais 
lideranças do Exército Brasileiro 
e do Itamaraty afetas ao tema das 
operações internacionais. Todos 
os objetivos permitiram vislumbrar 
um trabalho conjunto entre as duas 
instituições em 2022, ano em que o 
Brasil assumiu cadeira de membro 
não permanente no Conselho de 
Segurança das Nações Unidas.

Compuseram a comitiva do 
Exército, além das autoridades já 

mencionadas, o Subcomandante 
de Operações Terrestres, General 
de Divisão Ricardo Augusto Ferreira 
Costa Neves; o 5º Subchefe do Es-
tado-Maior do Exército, General de 
Divisão Alcides valeriano de Faria 
Júnior; o Chefe de Aviação e Mis-
sões de Paz e IGPM/COTER, Gene-
ral de Brigada Flávio dos Santos La-
joia Garcia; e coronéis assessores.

Por parte do Itamaraty, além do 
Ministro de Relações Exteriores, 

participaram a Diretora do Depar-
tamento de Nações Unidas, Gilda 
Motta Santos Neves; o Subchefe da 
Assessoria Especial de Gestão Es-
tratégica, Luiz Eduardo Fonseca de 
Carvalho Gonçalves; o Diretor do 
Departamento de Defesa, Marcelo 
Paz Saraiva Câmara; e o Secretário 
de Assuntos de Soberania Nacional 
e Cidadania, embaixador Paulino 
Franco de Carvalho Neto. (Exército 
Brasileiro)
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São Romão suspende balsas durante a 
madrugada por causa da cheia

Cimams contrata empresa para dar suporte 
técnico aos municípios afetados pelas chuvas

Cemig explica bandeiras tarifárias da conta 
de luz

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de São Romão 
anunciou que a partir de hoje sus-
penderá da meia-noite a até seis 
horas da manhã as atividades da 
balsa que dá acesso a cidade, fazen-
do a travessia no rio São Francisco. 
No comunicado, o município ex-
plica aos “usuários da balsa sobre 
o rio São Francisco em São Romão 
que em razão do nível das águas e 
do consequente aumento dos ris-
cos, a partir do dia 13 de janeiro 
a travessia, entre meia-noite e seis 
horas da manhã, atenderá exclusi-
vamente a situações de urgência/
emergência, enquanto perdurar 
o período de cheias.  O funciona-
mento permanecerá normal entre 
as 6 horas e a meia-noite, com a 
travessia de veículos pesados so-
mente até as 18 horas.

O porto de São Romão foi cená-

rio em 1736 de um dos episódios 
do Motim São-Franciscano, quan-
do Maria da Cruz foi presa pelos 
portugueses, depois que tentou 
a independência desse território 
da Coroa Portuguesa, junto com 
seu filho Pedro. Ela foi dominada 
quando chegou ao porto. O seu 
filho foi levado para Portugal, mas 
ela se saiu ilesa. Figura lendária no 
sertão, Maria da Cruz foi imorta-
lizada na escrita de Diogo de vas-
concelos devido a sua participação 
no motim de 1736 em Minas. Nas 
páginas que dedica à persona-
gem, o autor combinou uma boa 
dose de imaginação às fontes que 
consultou. O escritor mineiro fez 
uma biografia heroica sobre essa 
figura feminina das Minas Gerais 
no início do século XIX. Diogo de 
vasconcelos disse que conseguiu 
“raros e dispersos vestígios” sobre 
Maria da Cruz, mas mesmo diante 

desses indícios “incompletos e mui-
to deficientes”, foi capaz de rabiscar 
algumas palavras para que o leitor 
tivesse a imagem dessa “matrona” 
em mente. A mulher que “tanto 
contribuiu para urbanizar o sertão 
do S. Francisco”.

Assim descreveu o governador: 
o capitão Manuel Afonso de Sequei-
ra e seu sobrinho André Gonçalves 
Siqueira eram “autores do primeiro 
tumulto de Montes Claros” contra o 
comissário André Moreira de Carva-
lho no mês de maio de 1736. O vi-
gário Antônio Mendes Santiago era 
o “principal motor do motim de São 
Romão”. Luis de Sequeira Brandão, 
homem poderoso, se retirou para 
os matos e se conservou retirado. 
Domingos de Prado foi acusado de 
mandar “um barril de pólvora” para 
os levantados. Pedro Cardoso, filho 
de D. Maria da Cruz, era quem dava 
os postos aos amotinados. Teodó-

Auxiliar os municípios que fo-
ram afetados pelas chuvas, no final 
de 2021 e início de 2022, na elabo-
ração de projetos para captação de 
recursos junto aos governos estadu-

al e federal. Este foi o objetivo do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da área Mineira da Sudene 
(Cimams) ao contratar uma empre-
sa especializada e com expertise na 

preparação dos projetos.
Na tarde de terça-feira (11), a R2 

Assessoria, representada pela dou-
toranda em ambiente construído 
e patrimônio sustentável, Helena 

As bandeiras tarifárias que inci-
dem nas contas de energia dos bra-
sileiros são definidas pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Ane-
el). Elas valem para todo o territó-
rio nacional, sendo o mesmo valor 
aplicado para todos os consumido-
res no país. 

O gerente de Regulação e Tarifas 
da Cemig Distribuição, Giordano 
Bruno de Pinho Matos, explica que 
a empresa não define quando ocor-
re a cobrança de bandeiras na con-
ta de energia. Segundo ele, o Sis-
tema de Bandeiras Tarifárias existe 
desde 2015, e elas são adicionadas 
quando as condições de geração de 
energia elétrica são desfavoráveis, 
com maior acionamento de usinas 
termelétricas, que são bem mais 
caras. 

Excepcionalmente, desde 
1/9/2021 passou a vigorar a nova 
bandeira, denominada “escassez 
hídrica”. Essa cobrança vale para to-
dos os consumidores do Sistema In-
terligado Nacional, de setembro de 
2021 a abril deste ano, com exceção 
dos beneficiários da tarifa social.

A bandeira escassez hídrica foi 
criada por determinação da Câmara 

de Regras Excepcionais para Ges-
tão Hidroenergética (CREG) para 
custear os custos excepcionais do 
acionamento de usinas térmicas 
e da importação de energia. Com 
a decisão da CREG, a cobrança da 
bandeira escassez hídrica ficou esta-
belecida no valor de R$ 14,20 a cada 
100 quilowatt-hora consumidos.  

SISTEMA DE BANDEIRAS

O valor das bandeiras é definido, 
anualmente, pela Aneel, no final do 
período de chuvas no país. Atual-
mente, existem quatro patamares: a 
bandeira verde, que não traz acrés-
cimo no valor; a bandeira amarela, 
quando há condições menos favo-
ráveis de geração de energia, com 
acréscimo de R$ 1,874 para cada 
100 kWh consumidos;  a bandeira 
vermelha, que possui os patamares 
1 e 2, com acréscimo de R$3,971 
ou de R$ 9,492 para cada 100 kWh 
consumidos. 

O sistema de geração e transmis-
são do Brasil é conectado por meio 
do Sistema Nacional Interligado 
(SIN). O país é dividido em quatro 
subsistemas na questão de geração: 

o subsistema Sudeste/Centro-Oes-
te, o subsistema Sul, o subsistema 
Nordeste e o subsistema Norte. As 
usinas de Minas Gerais estão, majo-
ritariamente, no subsistema Sudes-
te/Centro-Oeste.

Como o sistema brasileiro é 
interligado, a Aneel leva em consi-
deração todos os subsistemas para 
definir a bandeira que vai vigorar 
no país. Lembrando que as bandei-
ras tarifárias indicam as condições 
hidrológicas para a produção de 
energia elétrica. Isto é, quanto mais 
térmicas são acionadas para atender 
a demanda da população, mais cara 
será a produção de energia. Isso se 
deve pelo fato de que as usinas tér-
micas utilizam combustíveis fósseis 

SITuAçãO dOS 
RESERVATóRIOS

“Em setembro do ano passado, os 
reservatórios da região Sudeste atingi-
ram o menor nível histórico e, mes-
mo com o grande volume de chuvas, 
o armazenamento do subsistema Su-
deste/Centro-Oeste, registrado pelo 
Operador Nacional do Sistema Elétri-
co (ONS) no dia 11/1, foi de 33,56%“, 

sio Duarte servia como general das 
armas na revolta. quanto a Maria 

da Cruz, essa “foi a casa do ferrei-
ro Francisco de Souza seu paisano 

para escrever carta a Prado quando 
havia de ter o primeiro levante”.

ELABORAÇÃO DE PROJETOS 

Rosmaninho; e Rafael Moreira re-
ceberam na sede do Cimams, pre-
feitos e técnicos, e coordenadores 
municipais da Defesa Civil, dos mu-
nicípios apontados pelo Ministério 
Público do Estado de Minas Gerais: 
Salinas, Rio Pardo de Minas, Beri-
zal, Curral de Dentro, Santa Cruz 
de Salinas, Porteirinha, Ubaí, Monte 
Azul, Fruta de Leite, Serranópolis 
de Minas, Padre Carvalho, Patis, e 
Rubelita.

Na oportunidade, os técnicos 
da empresa conferiram os projetos 
dos municípios e atualizaram com 
informações necessárias para a bus-
ca da captação e a viabilização dos 
recursos por parte dos governos, 

com o objetivo de corrigir os estra-
gos causados pelas chuvas.

Segundo Helena Rosmaninho, a 
maioria das demandas estava dire-
cionada à reforma e reconstrução 
de pontes e estradas vicinais. Tam-
bém estava entre as reivindicações, 
recapeamento asfáltico, habitação e 
recuperação de barragens.

dECRETO dE SITuAçãO 
dE EMERGÊNCIA

Na manhã desta quarta-feira 
(12/1), o Cimams recebeu informa-
ções por parte do Governo do Esta-
do, que em virtude das chuvas que 
atingiram os municípios, causando 
múltiplos desastres, inundações, 

movimentos de massas, enxurra-
das e alagamentos, o governador 
Romeu zema decretou e publicou 
no Diário Oficial, a Situação de 
Emergência, em 220 municípios 
mineiros. Desse total, 26 são do 
Norte de Minas: Augusto de Lima, 
Bocaiuva, Bonito de Minas, Campo 
Azul, Engenheiro Navarro, Francis-
co Dumont, Gameleiras, Itacaram-
bi, Jequitaí, Juvenília, Lagoa dos Pa-
tos, Lontra, Mirabela, Montalvânia, 
Nova Porteirinha, Pedras de Maria 
da Cruz, Pintópolis, Ponto Chique, 
Santa Fé de Minas, Santo Antônio 
do Retiro, São Francisco, São João 
da Lagoa, São João da Ponte, Ubaí, 
Urucuia, e várzea da Palma. (AR-
THUR JÚNIOR – Colaborador)

explica o gerente Giordano de Pinho 
Matos. 

CONTA dE ENERGIA

A maior parte da conta de ener-
gia não fica com a distribuidora. 
quando a conta chega ao consumi-
dor, ele paga pela compra da ener-
gia (que são os custos de geração), 
pelo transporte (que são os custos 

de transmissão) e pela entrega (que 
são os custos de distribuição), além 
de encargos setoriais e tributos. Do 
valor cobrado na tarifa, 21,9% ficam 
na Cemig Distribuição e se destinam 
a remunerar o investimento, cobrir 
a depreciação dos ativos e outros 
custos da empresa. Os demais 
78,1% são utilizados para cobrir 
encargos setoriais (13,8%), tributos 
pagos aos governos federal e esta-

dual (28,2%), energia comprada 
(27,7%) e encargos de transmissão 
(8,4%). 

A Cemig mantém em seu site na 
internet um detalhamento das ta-
rifas cobradas com a aplicação das 
bandeiras tarifárias, discriminadas 
por tipo de consumidor. Os valores 
faturados, incluindo impostos e en-
cargos, também vêm discriminados 
na conta de luz. (Agência Minas)

Companhia mineira não define aplicação, que é feita pela Aneel e válida para todos os consumidores do país
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Samuel afirma que não fugirá da guerra. Adelaide descobre toda a história de 
Nélio e Dolores, e se pergunta o que Tonico fez com as duas. Olu confronta Pedro. 
Guebo e zayla se amam, e o rapaz fica bastante perturbado. vitória anuncia que Elvira 
sumiu. Tonico embriaga Bernardinho e o envia para a guerra do Paraguai.

Celina não deixa Guilherme mostrar a foto de Rose para Neném. Gabriel e 
Flávia se beijam e Murilo fica arrasado. Ingrid vê Murilo passando mal e o beija. 
Guilherme tem uma crise de ciúmes por causa de Neném. Joana pede para Rose 
se afastar do hospital. Paula conta para Neném sobre a filha que perdeu. Leco e 
Neco intimidam Murilo e Ingrid, que são salvos por Neném e Paula. Guilherme 
destrata Tina e Tigrão defende a namorada. Nedda comenta que Roni vai se casar 
e Jandira reage mal à notícia. Ingrid faz as pazes com Flávia. 

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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memória

Adorno 
de caval-
gaduras

Regime de
trabalho
em dias 

alternados

Césio
(símbolo)

Guardiãs
da natu-

reza (Mit.)

Segmento
interno de

partido
político

Batalha
campal da
Guerra do
Paraguai

O gás
como o

xenônio e
o radônio

Demônio
que adota

forma
masculina

250, em 
algarismos
romanos

Time de
futebol de
Roraima

Prefixo do
nome de
estradas
federais

Arte de
cultivar
árvores

anãs

Fatos ante-
riores con-
siderados
no tribunal

Conectivo
de orações

coorde-
nadas 

Deus Sol
do Egito

faraônico

Advérbio
de negação
Coletivo de
elefantes

No Brasil, são regu-
lamentadas e fisca-
lizadas pela Anvisa

Moeda do Japão

Aferradas (fig.)
Cantor e compositor
cubano, coautor de

"Yolanda"

Bahia
(sigla)

Afastam;
excluem

Emiliano Zapata, revo-
lucionário mexicano
Serpente venenosa
comum no Brasil

Voltado
para a
ação
Títere

(?) Blue,
rapper

brasileiro

Móvel
numeroso
no salão

do restau-
rante 

Prostrado
(bras.)

Ambiente
da procela

Técnica 
de ensino

Reduto
familiar

Veste de
inverno
Corrupto

(fig.)

Prematu-
ramente
Diâmetro
do projétil

Formiga,
em inglês
Regra ecle-

siástica

Formato
do Coliseu
"Norte",
em Otan

Prato à
base de
quiabo 

Carro, em
inglês

Selo de qualidade 
total

Inchaço 
do gânglio
linfático

A hepatite
transmi-
tida por
contato
sexual

3/ant — car — ice. 4/baré — jaez. 6/íncubo. 9/mnemônico. 10/arraigadas.

Breno conversa com Cecília. Ruth exige um pagamento para sair da empresa. Túlio obriga 
Christian/Renato a fraudar o relatório financeiro da empresa. Ilana estranha as atitudes de 
Rebeca. Mateus decide viajar com Marie. Lara confessa a Noca que ainda ama Christian/
Renato. Elenice recebe uma intimação. Christian/Renato altera o relatório de pagamentos 
da empresa e o leva para Santiago. Cecília reclama com Nicole de Breno ter se afastado dela. 
Joy abandona Ravi, Francisco e Yasmin. 

Gustavo e Dulce chegam na casa de Fátima. verônica chega pronta, mas Dulce diz 
que prefere almoçar lá mesmo com todo mundo junto. Flávio diz que Haydee precisa 
pedir desculpa para Noêmia, pois ela é a única chance deles saírem do buraco e dela 
conseguir um cargo para ele na empresa de Gustavo. Rosana diz para Francieçy que 
não vai mais competir. Madre Superiora comunica as irmãs que Cecília vai voltar 
a dar aulas no internato. Fabiana sugere fazerem uma festa e Madre autoriza uma 

pequena comemoração pela volta de Dulce. Franciely se veste com roupa de Rosana e assume o triciclo para o 
desfile. Em Nova Iorque, nos Estados Unidos, Nicole decide telefonar após muito tempo para a mãe, Haydee, no 
Brasil. Nicole conta para a mãe que está vivendo bem, encontrou o homem dos sonhos, que possui mais dinheiro 
que Gustavo, além de ser tão velho que está prestes a casar. Nicole conta que vai voltar para Doce Horizonte após 
estar viúva, milionária e decidida a se vingar, inclusive de Flávio. No concurso, Franciely samba aos gritos de “já 
ganhou”. Franciely vence o concurso. Mais tarde, a mulher tira uma selfie no sofá da família Lários, quando todos 
chegam. Dulce Maria encontra a mãe em seus sonhos e decide dar uma vacina nela para que não suma. Fátima diz 
para Cecília que ela precisa tomar coragem para se declarar. Neste exato momento chega Fátima, que pede desculpa 
por ter escutado, mas questiona quem precisa se declarar, pois ela está na mesma situação. Nos sonhos, Dulce leva 
sua amiga, Ana Julia, para conhecer Tereza. Mais tarde, Dulce Maria chega no internato e é recebida com aplausos 
e uma apresentação musical para a carinha de anjo. Em seguida, Cecília chega ao colégio, pela primeira vez sem o 
hábito. Haydee vai atrás de Peixoto para pedir uma investigação.

‘BBB 22’: Globo cancela participação 
de Virgínia Fonseca

Carnaval 2022 no Rio! Infectologista 
avalia ‘controle de Covid’ na 
Sapucaí: ‘Não sei como’

virgínia Fonseca foi convidada, jun-
to com outros influenciadores, a visitar 
em primeira mão a nova casa que vai 
abrigar os participantes do ‘BBB 22’. 
No entanto, a ação foi cancelada por 
conta da alta do número de infectados 
pela Covid-19 na capital carioca. Saiba 
mais informações.

virgínia Fonseca e outros influen-
ciadores digitais foram convidados 
para fazer uma participação bem espe-
cial no “BBB 22”: eles conheceriam as 
dependências da casa mais vigiada do 
Brasil em primeira mão. No entanto, 
a participação da esposa de zé Felipe, 
que causou nos últimos dias com o 
novo visual, e dos outros convidados 
foi cancelada.

O motivo foi o surto de Covid-19 
que tem assolado o Rio de Janeiro e 
resultou em casos até mesmo dentro 
da produção do programa, embora 
Boninho tenha afirmado que isso não 
atrapalhou o fluxo da produção. Em 
comunicado divulgado para a impren-
sa, a Globo confirmou a suspensão da 
ação com os influencers.

“A Globo está acompanhando dia-
riamente a evolução da nova variante 

da Covid e tomando medidas de acor-
do, tendo a segurança e a saúde de 
todos como prioridade sempre. Sendo 
assim, reviu a previsão de realizar ações 
de divulgação presenciais, priorizando 
outras iniciativas com o mesmo fim”, 
finalizou a empresa.

‘BBB 22’: DATA DA REvELAÇÃO 
DOS PARTICIPANTES SERá DIvULGA-
DA HOJE (12)

Um anúncio para fazer um anún-
cio... Durante o programa “Encontro”, 

a apresentadora Patrícia Poeta con-
firmou que hoje (12) será divulgada 
a data em que os 20 participantes do 
“BBB 22” serão revelados.

ciA emissora havia divulgado ini-
cialmente que o público iria conhecer 
os participantes do “BBB 22” no dia 
11 de janeiro. Essa semana, a data foi 
mudada e, também no “Encontro”, foi 
anunciado que os nomes do tão aguar-
dado elenco viria nesta quinta-feira 
(13). Segundo o portal Tv Pop, o anún-
cio será veiculado durante o primeiro 
comercial da novela “Nos Tempos do 
Imperador”, que já está em reta final.

O Carnaval de 2022 no Rio de 
Janeiro está cada vez mais perto do 
cancelamento integral de suas festivi-
dades. A infectologista e pesquisadora 
Margareth Dalcolmo, que costuma ser 
referência em avaliações da pandemia, 
disse que os desfiles na Marquês de Sa-
pucaí não são controláveis em termos 
de Covid

O Carnaval de 2022 no Rio de Ja-
neiro teve mais um voto contra nesta 
quarta-feira (12). Margareth Dalcolmo, 
cientista e infectologista que é referên-
cia em assuntos envolvendo a pande-
mia, avaliou que a festa na Sapucaí, em-
bora defendida pelo prefeito Eduardo 
Paes (PSD) e pelo governador Claudio 
Castro (PL), não pode garantir um con-
trole de circulação de vírus.

“O vírus se alastra que nem um 
rastilho de pólvora”, avaliou a pesqui-
sadora em conversa com o colunista 
Ancelmo Gois, do jornal “O Globo”. 
“Sinceramente, não sei como pode-se 
controlar aquela multidão que sempre 
vai à Avenida”, disse.

vale lembrar que, a cada dia, mais 
internautas lotam as redes sociais de 
Paes e Castro para pedir o cancelamen-
to do desfile das escolas de samba. De 
acordo com muitos foliões, a festa Sa-
pucaí, se acontecer, viraria um centro 
da variante ômicron. A decisão final e 
oficial do comitê científico do muni-
cípio só vai ser tomada no dia 24 de 
janeiro.

CARNAvAL 2022 NO RIO: AUTO-

RIDADES AFIRMAM qUE é POSSÍvEL 
CONTROLAR PÚBLICO NA AvENIDA

Dalcolmo não é a única a se preo-
cupar com a aglomeração gerada nos 
dias de desfile. O assunto começou 
a ser levantado depois que os blocos 
de rua, mais urgentes em termos de 
organização, ganharam um desfecho 
negativo na cidade.

O principal argumento das autori-
dades e órgãos públicos, na hora de 
avaliar a Sapucaí, é justamente pontuar 
as vantagens do Sambódromo em rela-
ção ao Carnaval de rua. Afinal, de acor-
do com o prefeito, o desfile das escolas 
de samba seria uma espécie de estádio 
de futebol, ou seja, um local capaz de 
exigir passaporte da vacina, máscara e 
álcool em gel.

CARNAvAL 2022 NO RIO: MEM-
BRO DO COMITÊ CIENTÍFICO DESA-
CONSELHA DESFILE

Mas, ainda assim, cientistas estão 
receosos. Na semana passada, um 
membro do comitê científico chegou 
a dizer que desaconselhava a festa na 
Avenida. Em resposta, Claudio Castro 
afirmou que a fala era apenas uma 
opinião de um pesquisador, não um 
posicionamento oficial do órgão. Para 
completar, disse que a variante ômi-
cron, que tem gerado preocupação, 
é mais semelhante a uma gripe que a 
uma pneumonia.

Programação de Cinema 11/01/2022

King s Man - A Origem
132min – 16 anos

Sala 03 2D DUB 15:20 
Sala 03 2D LEG 18:30
Sala 03 2D DUB 21:30

Matrix Resurrections
148min – 14 anos

Sala 05 2D LEG 20:45 

Turma da Mônica - Lições
91min

Sala 02 2D NAC 14:15
Sala 02  2D NAC 16:30
Sala 02  2D  NAC 18:45

Sing 2
109min

Sala 05  3D DUB 13:15
Sala 05  3D DUB 15:45
Sala 05 3D DUB 18:15

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

150min – 12 anos

Sala 04 3D DUB 13:30
Sala 01 2D DUB 14:00
Sala 04 3D DUB 16:45
Sala 01 2D LEG 17:15
Sala 04 3D DUB 20:00
Sala 01 2D DUB 20:30
Sala 02 2D LEG 21:00
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vINÍCIOS SANTOS 

Montes Claros é destaque em aumento 
de receitas no Sudeste

Santa Casa emite comunicado sobre atendimento 
da urgência e emergência pediátrica

Montes-clarense é indenizada por cancelamento 
de voo 

Reunião pública sobre a 4ª Revisão Tarifária 
Periódica da Copanor

dA REdAçãO

Oito municípios de Minas Gerais 
registraram os maiores aumentos de 
receita entre os 38 municípios avalia-

dos da região Sudeste. Os dados são 
do anuário Multi Cidades – Finanças 
dos Municípios do Brasil, iniciativa da 
Frente Nacional de Prefeitos (FNP) 
que analisou 38 cidades da região, 

além de apresentar o comportamen-
to das receitas e despesas do conjun-
to dos municípios do país e de cada 
região.

Na amostragem da publicação, 

Minas Gerais entra com nove municí-
pios entre eles, Montes Claros que re-
gistrou maior incremento na receita 
total nas cidades do Sudeste. A cidade 
passou de R$ 946,4 milhões registra-

Em virtude das inúmeras va-
câncias na escala de plantão da 
pediatria em ambas a portas de 
urgência da Santa Casa (Pronto 
Socorro - SUS e Pronto Atendi-
mento - convênios e particular) e 
da ausência de pediatras interes-
sados, até o momento, em pres-
tar atendimento nesses setores, 
a Santa Casa de Montes Claros 
comunica com pesar que tempo-
rariamente o atendimento pediá-
trico de urgência do Pronto Aten-
dimento (convênios e particular) 
está interrompido. 

Tal medida busca tentar man-
ter ao menos uma de suas escalas 
das portas de urgência pediátri-
ca com cobertura. Ressalta-se que 
Santa Casa mantém a assistência 
ininterrupta à saúde dos cidadãos 
do Norte de Minas há 150 anos 
e reconhece sua importância no 
atendimento de alta complexidade 
da urgência e emergência regional, 
potencializada pelo isolamento ge-

ográfico dos grandes serviços com 
o mesmo porte no Estado.

Esclarece que a escolha no mo-
mento em manter aberta exclusi-
vamente a porta de entrada de ur-
gência pediátrica do Pronto Socorro 
- SUS levou em consideração os va-
lores institucionais (filantropia) e a 
garantia de acesso universal a todo 
e qualquer cidadão sem distinção 
de classe social, além da necessi-
dade de cumprimento do contrato 
municipal e da exigência imposta 
pela liminar judicial.

Elucida-se que a falta de pedia-
tras está restrita às portas de atendi-
mento de urgência (Pronto Socorro 
e Pronto Atendimento) e não está 
relacionada aos demais atendimen-
tos pediátricos do hospital.

Reitera-se a nossa preocupação 
com esse cenário, ao tempo em que 
reafirmamos que continuamos em-
penhados em buscar profissionais 
interessados no mercado local e 
demais localidades no país.

GIRLENO ALENCAR

A dentista Isadora Santos De-
nucci Garcia que precisou custear 
seu deslocamento entre Montes 
Claros e Belo Horizonte com o 
objetivo de não perder um curso 
em São Paulo será indenizada pela 
Gol Linhas Aéreas  que cancelou o 
voo. A passageira deve receber R$ 
619,05 por danos materiais, refe-
rentes a despesas de transporte e 
hospedagem, e R$ 6 mil pelos da-

nos morais. A decisão é definitiva. 
A 11ª Câmara Cível do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
manteve a decisão da comarca de 
Montes Claros que condenou a em-
presa aérea a indenizar a profissio-
nal por não lhe prestar assistência 
após o cancelamento do voo que 
sairia de Montes Claros para São 
Paulo.

A dentista adquiriu dois cursos 
na capital paulista, com objetivo 
de aprimoramento na profissão. O 

pacote custou R$ 22 mil. Uma vez 
que os cursos estavam marcados 
para 1º e 2 de outubro de 2020, ela 
comprou passagens para o dia 30 
de setembro e reservou o hotel em 
São Paulo na mesma data. quando 
o procedimento de decolagem foi 
cancelado, a passageira, para não 
perder o compromisso, conseguiu 
negociar com a empresa para ser 
alocada em um voo de outra com-
panhia aérea. Essa opção saía de 
Belo Horizonte no dia seguinte às 

6h25. Contudo, ela precisou des-
pender R$ 450 para chegar à ca-
pital mineira, pois a companhia se 
negou a arcar com o deslocamento.

A consumidora alegou ter sofri-
do danos morais porque não pode 
desfrutar de uma noite tranquila 
de descanso para participar de um 
curso importante para sua carreira. 
A Gol se defendeu sob o argumen-
to de que a aeronave apresentou 
um defeito técnico, o que caracteri-
zava caso fortuito. A empresa aérea 

sustentou que o cancelamento do 
voo ocorreu tendo em vista a segu-
rança dos passageiros.

O juiz João Adilson Nunes Oli-
veira rejeitou esta tese e fixou o va-
lor da indenização. Ambas as partes 
recorreram ao Tribunal. A empresa 
defendeu que a ação era improce-
dente. A dentista pediu o aumento 
da quantia recebida em reparação 
dos danos.

O relator, desembargador Adria-
no de Mesquita Carneiro, manteve 

o entendimento de 1ª Instância sob 
o fundamento de que a indenização 
é devida não pelo cancelamento do 
voo, mas pela falta de assistência 
material à passageira, que precisava 
estar em São Paulo logo cedo. Além 
disso, o magistrado concluiu que o 
desgaste psicológico vivenciado em 
decorrência da conduta da compa-
nhia “ultrapassava a baliza do mero 
dissabor”. Os desembargadores 
Fabiano Rubinger e Marcos Lincoln 
votaram de acordo com o relator.

A Agência Reguladora de Servi-
ços de Abastecimento de água e de 
Esgotamento Sanitário do Estado de 
Minas Gerais (Arsae-MG) promove 
na segunda-feira (17), das 14h às 
17h, uma reunião pública para de-
bater a 4ª Revisão Tarifária Periódica 
da Copanor (subsidiária da Copasa 
que atua no norte do estado). A pro-

posta é discutir junto às prefeituras, 
câmaras e representantes dos mu-
nicípios atendidos pelo prestador a 
qualidade do serviço prestado pela 
empresa e sua evolução nos últi-
mos anos. Para que representantes 
dos órgãos possam participar da 
reunião é necessário o envio da so-
licitação no e-mail daniel.renno@

arsae.mg.gov.br para receberem o 
link de acesso. A reunião será trans-
mitida ao vivo pelo canal da Arsae
-MG no YouTube. Outras etapas de 
discussões sobre o tema ocorrerão 
no primeiro semestre de 2022, nas 
quais estão previstas a realização de 
reuniões presenciais. 

Com a realização destas reuni-

ões, a Arsae-MG busca identificar 
os principais gargalos de operação 
da companhia e aperfeiçoar a tari-
fa, de forma a incentivar a melho-
ria da prestação dos serviços pelo 
prestador. O gerente de Regulação 
Tarifária da Arsae-MG, Daniel Ren-
nó, explica que a agência adota o 
modelo de revisões tarifárias anuais 

para a Copanor, de modo que sua 
tarifa acompanhe a evolução dos 
seus custos. “Como é necessária 
grande expansão do atendimento e 
evolução da qualidade dos serviços 
deste prestador, é importante que 
o regulador estude anualmente os 
custos da prestação do serviço de 
forma a permitir o avanço da uni-

versalização e da qualidade do ser-
viço”, explica.  

Em outubro de 2021, a Arsae
-MG deu início aos trabalhos relati-
vos a 4ª   Revisão Tarifária Periódica 
da Copanor, que deve ser concluída 
até junho. A previsão é que as novas 
tarifas passem a vigorar a partir de 
agosto de 2022. 

dos em 2019 para R$ 1,15 bilhão em 
2020, alta de 21,8%.

Em seguida estão Uberlândia, com 
crescimento de 21,2% e receita total 
de R$ 2,93 bilhões; Uberaba, com au-
mento de 20,3% e receita de R$ 1,55 
bilhão em 2020; Ribeirão das Neves, 
com 17,3%; Juiz de Fora, com 17,2%; 
Betim), com 16,1%; Contagem, com 
14,4%; e Governador valadares, com 
13,8%, no mesmo ano.

Complementam o ranking dos 10 
maiores aumentos em receitas nas 
cidades avaliadas do Sudeste dois 
municípios capixabas: vila velha (ES) 
e Cariacica (ES).

No entanto, o desempenho da re-
ceita dos municípios do Sudeste não 
reflete, na mesma intensidade, a alta 
das maiores cidades mineiras. Na re-
gião, a expansão foi de apenas 4,4%, 
a menor entre as cinco do país. De 
acordo com a publicação, a economia 
do Sudeste e do Sul sofreu fortemen-
te os impactos da pandemia e, além 
disso, os auxílios emergenciais repas-
sados pelo Governo Federal pesaram 
menos nos orçamentos desses muni-
cípios, uma vez que suas receitas já 
são mais robustas que as das demais 
áreas. O anuário pode ser consulta-
do no site da FNP (www.fnp.org.br) 
ou da Aequus Consultoria (www.ae-
quus.com.br).

RECEITAS dAS CIdAdES 
AuMENTARAM duRANTE A 

PANdEMIA

Em 2020, ano marcado pela pan-
demia da Covid-19, a receita total do 

conjunto dos municípios brasileiros 
cresceu 6%, no comparativo com 
2019, ao atingir R$ 746,79 bilhões, 
em valores corrigidos pela inflação 
medida pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo (IPCA).

De acordo com o anuário, o 
resultado positivo frente a um ano 
economicamente adverso é atri-
buído a dois fatores: o avanço das 
receitas correntes, puxado pelos 
auxílios emergenciais, e a expansão 
das receitas de capital, que foram 
impulsionadas pelas operações de 
crédito.

A economista, Tânia villela, ex-
plica que, não fossem os auxílios fe-
derais, a receita corrente municipal 
teria queda de pelo menos 0,9%. 
“Observando as receitas de capital, 
nota-se que houve expansão em 
seus dois principais componentes: 
as transferências de capital, recebi-
das pelos entes locais por meio de 
repasse feitos por outros níveis de 
governo, e as operações de crédi-
tos, que são contratadas com insti-
tuições financeiras”, pontuou.

A economista ressalta que as 
transferências de capital subiram 
32,8% entre 2019 e 2020, passando 
de R$ 10,40 bilhões para R$ 13,81 
bilhões, sendo R$ 9,40 bilhões 
provenientes da União e R$ 4,14 
bilhões, dos estados. quanto às 
receitas de operações de crédito, 
o incremento disparou em 57,9%, 
elevando o montante para R$ 15,08 
bilhões, o mais alto já registrado 
após três anos de seguidas altas 
substanciais.
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PANdEMIA

Sabemos como foi difícil para todos nós este período de pandemia, 
mas serviu  de muito aprendizado, de valorização, e  também de muito 
estresse, pois não estávamos acostumados  a viver ‘presos’, ficamos um 
período de distanciamento, mas  também de adaptações. No ano passa-
do foi melhorando, amenizando a situação. Agora podemos relacionar 
com as pessoas, praticar exercícios, sair, etc, mas, é claro, com todos os 
cuidados, pois o que estamos vendo  é esse mal voltando, bem como a 
gripe H3N2. Diante disso aprendemos conviver com esta condição, mas 
com precauções,  pois os hospitais  estão  superlotados e com falta de 
médicos.  Portando, todo cuidado  é  pouco...

FILIAçãO 

Em novembro, Bolsonaro selou sua volta ao Centrão ao se filiar ao 
PL pelas mãos de valdemar Costa Neto (foto). Agora, com uma reforma 
ministerial no horizonte, a sigla quer ampliar espaço na Esplanada.

PRAçA dA MATRIZ 

Um dos locais que está servindo de ponto de encontro ao ar livre é 
a tradicional Praça da Matriz, que depois da reforma as pessoas TÊM o 
prazer em se sentar nos bancos para um bate-papo, apreciar o verde, ou-
vir o canto dos pássaros, enfim,  sentir o vento e a paz. E  por falar nesta 
praça, estou sabendo que todos os dias, principalmente pela manhã,  a  
guarda municipal  faz ronda  com  objetivo de não deixarem depredar 
a mesma, como aconteceu anos atrás, com moradores de rua tomando 
conta daquele espaço, que  hoje é um dos cartões de visita  da cidade. 
Agora estamos aguardando a revitalização da lagoa do Interlagos,  que  
será também outro cartão de visita,  Aplauso.

EXPECTATIVA

Pelos cálculos do PL, a bancada do partido na Câmara, impulsionada 
pela filiação de Bolsonaro, deve passar de 43 para, até, 70 deputados na 
chamada ‘janela partidária’. Atualmente o terceiro maior partido da Câ-
mara, o PL teve acesso em 2020 a um fundo eleitoral de R$ 117 milhões 
e a um Fundo Partidário de R$ 45,7 milhões.

VAGAS NO MINISTÉRIO 

Além de Flávia Arruda, devem sair do governo para tentar a sorte nas 
urnas, os ministros Tarcísio de Freitas, Marcelo queiroga, Tereza Cristi-
na, Fábio Faria, Rogério Marinho, Onyx Lorenzoni, João Roma, Anderson 
Torres, Gilson Machado, Marcos Pontes e Damares Alves. Por enquanto.

REFIS 

Bolsonaro diz ter certeza que seu veto será derrubado. Refinancia-
mento permitiria o parcelamento de dívidas de pequenas e microempre-
sas. O presidente admite que as reformas estruturais não devam sair do 
papel em 2022. Alguém duvidava de que isso viria a ocorrer?

OS 90 ANOS de dona Geny Machado Souto- Sempre lúcida 
e cercada pelo carinho da sua grande família, dona Geny Souto 
ganhou uma grande festa no buffet ‘Duca Goumert’ onde João-
zinho Prates fez questão de receber à todos. Dona Geny não 
escondia a emoção de estar vivendo aquele momento maravi-
lhoso. Veja ela aí com Marcela e a bisneta Carolina, Bruno com 
Isabela, Adriano com Mariana, Lucinha, Dr Adriano com a na-
morada Letícia, Janaína com Gustavo; Ivana e o neto Pedro.

COM toda família na recepção no ‘Duca Goumet’.

DURANTE 14 anos comandei o histórico ‘Theos House’ que 
era de minha propriedade. Foram anos inesquecíveis e real-
mente dourados onde aconteciam casamentos, festa de 25 anos, 
desfile de moda, bar, boate, praça de eventos e a única pista de 
patins que já existiu em Moc. Uma verdadeira multidão de jo-
vens ficava à espera de lugares.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é o grande Tenor RO-
BERTO MONT’ SÁ e ele está aí com este jornalista, o tecladista, 
Thiago André e a cantora lírica, Simone Santana.  VIVA, Rober-
to!!

A NOITE  das ‘Personalidades do Ano do norte Minas’ vai fes-
tejar seu ‘Jubileu de Ouro’ neste ano. Veja  a grande mesa de 
honra.

E NO DIA 30 DE ABRIL teremos, no Vichi Maria, a espeta-
cular FEIJOADA DO THEO que reúne sempre casais e grupos 
de amigos queridos como: Fernando Silveira, Karenine Muniz, 
Antônio Gontijo, Jeffersson e Vanessa Oliveira, Karla Gontijo e 
Evaldo José, Mara Rubia e Robson Silva.

CANTANDO OS PARABÉNS, Dona Geny com: Ricardo, 
Adriano, os bisnetos: Lucas e Pedro; a  irmã, Wanda; o cunhado, 
José Maria Melo; Ivana, Gilene; Oswaldo e Sérgio com a bisneta, 
Maria Isadora.

DONA GENY ADAUTO sempre jovem nos seus 90 anos rece-
bendo o carinho da nora, Lucinha Guerra Souto.

FOI MUITO bom encontrar na praia da Pitinga com a ex-
Glamour – Girl, Aryadna Braga com o esposo Marcus Vinícius 
Campos Duarte. Ela continua linda e glamorosa e eles tem dois 
filhos, sendo um médico e o outro engenheiro.

DONA GENY  com os bisnetos.

MuITOS montes-clarenses chegando aqui em Arraial para aprovei-
tar o sol. Uma curiosidade, Arraial tem hoje um número maior de ex-
celentes restaurantes internacionais mais que Trancoso, que é um local 
mais calmo e tudo acontece no ‘quadrado’.

SABRINA SATO é a mais nova contratada da do Grupo Globo para 
apresentar um reality show ‘Desapegue se for capaz’, no GNT. A atração 
tem estreia prevista para o final de abril.

O BISTRÔ OLIVEIRA continua sendo o mais top de Arraial. Na noi-
te de terça-feira estava superlotado. Gostei de encontrar ali vergniaude 
-Crististina Richa, Wanderkey, Marcus vinícius e Aryadna Braga. Para 
variar, muita gente na fila à espera de vaga.

EuA quebram recorde de hospitalização por Covid-19 conforme 
Ômicron se espalha. variante Ômicron ultrapassou a Delta como a ver-
são dominante do vírus no país.

O INFECTOLOGISTA Anthony Fauci, principal  especialista em do-
enças infecciosas do mundo,  informa  que  Ômicron infectará quase 
todo mundo, independente  do status de  vacinação,  só que  as pessoas 
imunizadas provavelmente evitarão  hospitalização e morte. “Embora  
seja menos grave, quando você tem  quantitativo de tantos infectados, 
uma fração vai morrer”. Para  quem não está imunizado, segundo ele,  
as previsões são as piores possíveis, pois estão mais propensos  a mor-
rer.

VOLuME dE dINHEIRO em circulação cai pela 1° vez desde o Real 
em 1994, data em que houve o início da catalogação da série histórica. 
Montante caiu 8,5% em relação a 2020, de acordo com o BC, que atri-
buiu o recuo ao início do PIX e ao forte aumento de 2020, em razão do 
auxílio emergencial. O volume de dinheiro em circulação encerrou o 
ano passado em R$339,01 bilhões.

NA ECONOMIA, o Ministério da Infraestrutura busca investidores 
estrangeiros para colocar de pé ambicioso leilão de 14 rodovias, pro-
gramado para este ano. A meta é ultrapassar R$ 80 bilhões em investi-
mentos, mas ela pode ser prejudicada pela alta concentração do setor, 
o que costuma gerar pouca concorrência.

VAP & VIP


